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- Compilation des opinions exprimées ; 
- Analyse et rédaction du rapport de consultation publique. 
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Mise en contexte 

 

Le parc Préville comprend divers équipements et espaces verts disponibles au bénéfice des citoyens de 
Saint-Lambert. Il inclut notamment un centre communautaire; des terrains de tennis, de basketball, de 
pétanque et de soccer; un anneau de course et de glace ainsi qu'un espace polyvalent servant de patinoire 
pour le hockey et de terrain de pickleball.  

En 2021, la Ville de Saint-Lambert a été contrainte de fermer la piscine Préville à la suite de l’évaluation de 
son état. Une fermeture définitive de cet équipement fut nécessaire comme il avait dépassé sa durée de vie 
utile et atteint un état de vétusté avancée. Cette mesure a été justifiée par l'augmentation des incidents 
techniques et le non-respect des normes actuelles en matière d'accessibilité et de santé et sécurité. 

Après avoir étudié la situation, le conseil municipal a conclu que la reconstruction totale de la piscine n'était 
pas justifiable économiquement, compte tenu de son faible taux d'utilisation, y compris par les non-
résidents du secteur et les participants aux camps d'été. Par conséquent, la décision a été prise de ne pas 
procéder à sa reconstruction, mais plutôt d'orienter les ressources vers une réflexion sur la réutilisation de 
cet espace. Pour cela, un budget pour la planification de l'espace qui serait libéré par la piscine a été alloué 
dans le Programme triennal d'immobilisations 2024-2026. 

Objectif poursuivi  

L'objectif de la consultation publique était de recueillir les idées et propositions des citoyens pour 
l'aménagement futur de l'espace de 40 mètres par 40 mètres occupé actuellement par la piscine. Cette 
consultation visait à impliquer les résidents dans le processus de réaménagement, afin de définir les 
besoins et les souhaits de la communauté. Le projet de réaménagement se concentre sur la création d'un 
espace qui remplace la piscine de manière fonctionnelle, tout en s'intégrant aux infrastructures existantes 
et répondant aux critères de durabilité, d'accessibilité et de convivialité.  

La soirée de consultation publique, tenue le 9 novembre 2023 au 81 rue Hopper de 19h à 21h, a vu la 
participation de plus de 125 personnes. Les citoyens ont eu l'opportunité de s'exprimer oralement ou de 
déposer leurs commentaires écrits dans une boîte prévue à cet effet. Cette séance était diffusée en direct 
sur la chaîne YouTube de la Ville et disponible en rattrapage. L’équipe municipale a également collecté des 
commentaires écrits entre le 9 et le 20 novembre 2023. Au total, 22 personnes ont pris la parole lors de la 
soirée de consultation et 166 commentaires écrits ainsi que 3 pétitions totalisant 883 signataires ont été 
reçus.  

Déroulement de la soirée de consultation  

La soirée de consultation, modérée par la consultante Sonia Dumont, visait à établir un environnement 
propice au respect et à la communication efficace. Un rappel du contexte justifiant la fermeture de la piscine 
ainsi que l’objectif de la consultation ont été présenté par le directeur général, le directeur du Service des 
travaux publics et de l'environnement et le directeur du Service de la culture et des loisirs, en présence de 
l'ensemble du conseil municipal. Les citoyens ont ensuite eu l'opportunité de s'exprimer.  

Une citoyenne a initié la session en lisant et déposant une pétition pour la réfection de la piscine, 
mentionnant l’attente d’une consultation depuis 2021. Plusieurs participants, certains vêtus d'accessoires 
liés à la natation comme des serviettes de bain et des lunettes, semblaient soutenir cette demande. Une 
atmosphère tendue était notable. Les interventions favorables à la réfection de la piscine ont reçu des 
applaudissements de la part de l'audience, tandis que les propositions pour d'autres aménagements et les 
justifications de l’équipe municipale ont parfois été accueillies par des huées. Les participants présentant 
des avis différents ont ressenti le besoin de se justifier et ont parfois été confrontés à des réactions 
négatives de la part de l'audience, nécessitant l'intervention de la modératrice pour rappeler le respect 
mutuel. 
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Il semblait y avoir une certaine confusion parmi les participants quant à l'objectif de la consultation. La 
discussion a souvent dévié de l'objectif initial poursuivi par la consultation. En particulier, plusieurs 
personnes ont exprimé l'opinion que la consultation aurait dû se tenir avant la décision de fermer la piscine, 
même après avoir entendu les explications et les justifications économiques présentées par l'équipe 
municipale. 

Méthodologie 

La méthodologie employée pour la rédaction du présent rapport a d’abord consisté à résumer chacune des 
interventions des participants. Ces dernières ont été classées selon leur mode de communication : les 
contributions orales durant la soirée de consultation, les contributions écrites reçues pendant la soirée et 
celles reçues par écrit après l'événement. 

Lorsqu'une même personne s'est exprimée plusieurs fois, ses interventions ont été regroupées si elles 
appartenaient à la même catégorie de communication. Cependant, si les contributions d'une même 
personne étaient réparties dans différentes catégories, elles ont été traitées séparément dans le rapport. 
Par conséquent, il arrive qu’un message véhiculé par une même personne figure plusieurs fois dans le 
rapport en fonction de la méthode de communication utilisée. 

Une analyse des messages véhiculés a ensuite été réalisée afin de mettre en évidence les faits saillants 
émanant du processus de consultation. 
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Faits saillants 

 

Sommairement, les principaux messages véhiculés par les participants sont les suivants :  

• La majorité des participants suggèrent la réfection de la piscine. Ils mentionnent notamment l’équité 
dans la desserte en services et équipements pour le secteur Préville en faisant référence au Plan 
directeur des parcs et espaces verts; l’importance écologique des piscines publiques et pour les 
personnes n’ayant pas de piscine privée; la nécessité de points de rafraîchissement dans un 
contexte de réchauffement climatique; l’utilité de la piscine pour tous les groupes d’âge et ses 
bienfaits sur la santé; la possibilité d’y accueillir divers cours, activités de camp de jour et son 
importance pour l’apprentissage de la natation; la nécessité d’utiliser la voiture pour se rendre aux 
autres piscines; son impact sur l’attractivité du secteur pour les résidents actuels et futurs; les liens 
avec les activités communautaires du quartier et son importance comme lieu de socialisation. 
Plusieurs personnes proposent des solutions pour financer le projet comme des financements 
gouvernementaux, une taxe adaptée, des dons privés, la vente de panneaux commémoratifs, une 
tarification de l’entrée et un abonnement saisonnier.  

• Plusieurs participants sont préoccupés par l’entretien des parcs, des équipements et des 
infrastructures sportives de la ville. En ce sens, plusieurs répondants ont fait mention de l’état des 
terrains sportifs du parc Préville, notamment les terrains de soccer.  

• Plusieurs participants soulèvent l’état du chalet du parc Préville et souhaitent sa rénovation pour 
inclure, entre autres, un bloc sanitaire, un vestiaire et des espaces conviviaux pour les activités 
communautaires.  

• Plusieurs participants soulignent l’importance de l’aménagement des parcs et des espaces verts, 
qui devraient inclure, entre autres, plus de biodiversité, la création d'espaces de loisirs adaptés aux 
différentes tranches d'âge, du mobilier urbain (bancs, estrades, éclairage, tables, équipements pour 
vélos, etc.), des espaces à l’abri des éléments et des points d’eau pour boire et se rafraîchir. lls 
suggèrent de revoir l’aménagement du parc Préville pour en faire un ensemble cohérent et convivial.  

 
Les suggestions formulées pour le réaménagement de l’espace incluent :  

• Réfection de la piscine Préville malgré l’état actuel de l’équipement.  
• Transformer l'espace en une aire de jeux multifonctionnelle couverte. 
• Utiliser l'espace pour des terrains de pickleball. 
• Créer un espace de biodiversité collectif avec mobilier.   
• Aménager un parc pour chiens. 
• Installer des jeux d'eau. 
• Utiliser l'espace pour des terrains de volleyball. 
• Établir une maison des jeunes. 
• Rénover et améliorer le chalet et les salles communautaires. 
• Aménager des activités pour les jeunes enfants.  
• Créer un lieu de repos pour tous les âges avec abri. 
• Installer une piste à rouleaux (pump track). 
• Utiliser l’espace pour organiser plus d'activités communautaires. 
• Faire des liens avec l’école Préville.  
• Former un comité de citoyens. 
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Résumé des messages véhiculés 

La présente section résume les messages transmis lors de la séance de consultation publique qui a été tenue le 9 novembre 2023 ainsi que dans 
les contributions écrites qui ont été déposées entre le 9 et le 20 novembre 2023.  

Contributions orales durant la soirée de consultation
Participant.e Message véhiculé 

Herman Champagne 

- Insiste sur la nécessité de maintenir la piscine Préville, exprimant son désaccord avec la décision de 
fermeture sans consultation préalable. Souhaite une évaluation pour garder la piscine ouverte avant
toute décision de fermeture, soulignant la fermeture préalable de deux autres piscines et le
remplacement par des jeux d'eau, qu'il trouve moins attrayants. Met en avant l'importance des
toilettes dans les parcs pour les personnes âgées.

Isabelle Gendron 

- Souligne que les citoyens attendent une consultation depuis 17 mois à la suite de l'annonce de la
garderie (maintenant abandonnée). Mentionne une pétition signée par plus de 700 personnes et
suggère de chercher un financement gouvernemental pour réparer la piscine. Met l'accent sur l'utilité
de la piscine pour tous les âges, son rôle dans l'apprentissage de la natation, et l'éloignement de la
piscine Alexandra pour de nombreuses personnes. Souligne l'importance historique des activités
aquatiques à Saint-Lambert et le potentiel de subventions disponibles.

Serge Gracovetsky   

- Propose de réaliser des statistiques en mètres cubes d'eau pour évaluer l'usage de la piscine. Fait
observer que seulement 18 personnes se sont opposées à la piscine à la télévision et affirme que le
maintien du parc et de sa piscine était la base du programme électoral du représentant de son
district.

Lisa Strorti 
s. o. 

- Témoigne de la fréquentation régulière de la piscine sur 13 ans, mentionne l'absence de piscine dans 
son immeuble, ce qui rend la piscine publique utile lorsqu'il fait chaud.

Claude Morin 
s. o. 

- Représentant de l'organisation de pickleball à Saint-Lambert, propose deux volets pour l'utilisation
de l'espace : réaménagement pour le basketball et patinage libre en hiver, et utilisation de l'espace
pour quatre terrains de pickleball. Mentionne une pétition signée par 164 personnes pour 
l'installation de terrains de pickleball dans une structure permanente, suffisamment éloignée des
résidences pour minimiser les nuisances sonores.

Marie Jutras 
s. o. 

- Suggère des mesures d'apaisement pour la pratique du soccer, notamment l'ajout de filets pour 
empêcher les ballons d'aller chez les riverains ou dans la rue, et critique l'éclairage excessif.
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Antoine Offert 
s. o. 

- Considère la piscine comme faisant partie du patrimoine culturel de la ville, plus important que les
façades des maisons. Souligne l'importance de la natation, un sport pouvant sauver des vies, et
nécessitant une eau profonde pour l'apprentissage. Évoque la possibilité de créer des liens avec 
l'école Préville et suggère que soumettre deux demandes de subvention augmenterait les chances
d'en obtenir une.

Sophie  
 

- Plaide pour le maintien des infrastructures sportives de la ville, soulignant leur mauvais état. Insiste
sur la nécessité d'un terrain synthétique et d'un bloc sanitaire vestiaire en bon état. Appelle à une
meilleure gestion et souligne que si les installations sont améliorées, elles attireront davantage de
personnes.

Catherine Droulx - Remarque la difficulté de participer à la consultation en semaine pour les jeunes familles. Suggère
que l'aménagement d'un CPE dans le parc Préville serait apprécié par les jeunes familles, en raison
du manque de places en garderie.

Carl Kreveneau
- Note que les infrastructures de Saint-Lambert sont parmi les plus âgées. Exprime des inquiétudes

sur la fermeture de la piscine, mentionnant la perte d'emplois d'été pour les sauveteurs. Apprécie les
autres parcs rénovés et suggère plus de créativité dans la planification du parc Préville, surtout à 
proximité d'une école.

Gaytan Gay 
 

- Fait confiance aux élus pour prendre des décisions. Questionne si Saint-Lambert est en dette et
remarque que les infrastructures sont vieillissantes. Souligne que les coûts de maintien des parcs
peuvent être élevés, surtout si la plupart des maisons ont des piscines privées et que la piscine
Alexandra n'est pas si loin à pied.

Philippe Brunet 
s. o. 

- Rappelle que le parc Préville date d'avant la fusion de Saint-Lambert et était de qualité. Suggère
l'existence de comités de citoyens pour consulter sur les décisions de parcs. Questionne l'utilisation
du budget de la ville pour la piscine et la plantation d'arbres. Compare les coûts de réparation de la
piscine du parc maritime à celle de Préville, soulignant que Préville est plus petite et bien située pour 
la distribution.

Maria Sagarre 
s. o. 

- Trouve que le parc est de mauvaise qualité et pas attrayant. Suggère plus d'activités pour les jeunes
enfants, en prenant exemple sur le parc Logan. Critique les installations actuelles pour leur manque
d'attrait et d'activités pour les enfants.

Martin Bureau 
s. o. 

- Représentant de l'association de soccer avec 1700 membres, encourage la pratique de tous les
sports chez les jeunes. Déplore le manque critique de maintien des infrastructures et équipements
de la ville et demande à la ville d'avoir des budgets d'entretien conforme aux besoins. Souligne le
haut taux de pratique du soccer par rapport à la population (8%) et au nombre de terrains 
disponibles. Mentionne la perte de plusieurs terrains de soccer à travers les parcs de la ville.
Suggère de réfléchir avant de renouveler les accords pour le partage de terrains avec d’autres villes 
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considérant le peu de terrains disponibles, qui d’ailleurs fait également en sorte que les parties ne 
peuvent se terminer avant 23h. Suggère la consultation de l'association pour éviter des erreurs dans 
la réfection des terrains, par exemple la piste de course autour du terrain à Préville rendant 
impossible la tenue de matchs conformes aux normes de Soccer Québec. Mentionne également 
l’état et l’entretien insuffisant des vestiaires, la nécessité de bancs, d'estrades, d'abris, de filets, de 
mesures d’atténuation pour l’éclairage et a exprimé sa disposition à discuter de l'utilisation multiple 
des terrains pour divers sports.

Elime Mackorelle 
s. o. 

- Parent avec de jeunes enfants et sans piscine privée, apprécie la piscine comme lieu de rencontre.
Insiste sur la nécessité de penser aux enfants qui vont au parc pour le camp de jour et donc
d'aménagement pour leur confort.

Justine Andreville - Trouve les parcs mal entretenus et pas agréables. Si la piscine n'est pas maintenue, suggère de
garder des points d'eau en raison des canicules. Critique le manque d'ombre dans les parcs et
suggère l'ouverture de la piscine du centre des loisirs toute l'année avec climatisation.

Isabelle Jary Guimont 
s. o. 

- Plaide pour la restauration de la piscine, en particulier pour les jeunes familles. Soulève des
problèmes de circulation liés à l'école et s'inquiète que l'ajout d'un CPE aggrave la situation. Souligne 
les dangers des canicules pour les activités des camps de jour (tennis, etc.).

Luc Côté 
s. o. 

- Déçu de la vision pour le parc, s'attendait à une proposition pour l'ensemble du parc plutôt que
seulement la superficie de la piscine. Suggère que l'espace devrait rester une piscine.

Christine Martin 
s. o. 

- Appelle à l'intervention d'un aménagiste pour revoir l'aménagement complet du parc, plutôt que de
colmater certains espaces. Critique l'ambiance pour les enfants des camps et l'inadaptation de l’état
des salles, notamment pour les jours de pluie. Appuie la réfection de la piscine.

Claudette Gagnon 

- Trouve le parc ennuyeux et trop rigide. Suggère d’utiliser l’espace pour plus de biodiversité avec des 
plantes, arbustes à fruits, bancs, etc., pour créer un terrain vivant, éducatif et reposant au bénéfice 
des enfants de l’école et des résidents. Suggère de faire un lien avec la coulée, seule trace de
ruisseau dans le secteur. Estime que l’installation de jeux d’eau serait compatible à ce 
réaménagement, avec la récupération potentielle de l’eau utilisée pour les jeux d’eau pour l’entretien
de cet espace vert.  

Debbie Daycot 
s. o. 

- Supporte la piscine comme activité intergénérationnelle et conviviale, et reconnais les défis liés aux
canicules et à l'état du parc.

Amélie Bélair 
s. o. 

- Demande de réparer la piscine. Insiste sur la valeur du parc comme point de rassemblement et son
importance pour la vie de quartier et le réchauffement climatique. Déplore la nécessité d'utiliser une 
voiture en l'absence de la piscine. 
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Contributions écrites reçues lors de la soirée de consultation
Participant.e Message véhiculé 

Anonyme 
des Landes 

- Critique le manque d'attention du conseil de ville envers le secteur de Préville, notamment en ce qui
concerne les rues, l'aqueduc, et la piscine.

Julie Dugal - Propose de transformer l'espace de la piscine en une aire de jeux multifonctionnelle couverte, utile
pour le pickleball, le basketball, et comme patinoire en hiver.

Benoit Srcotte - Suggère de rénover le chalet de Préville pour y inclure un bloc sanitaire et vestiaire, et des surfaces 
multifonctionnelles pour la pratique sportive par temps chaud ou pluvieux.

e Johnson - Propose une piscine rectangulaire adaptée pour la natation avec un tremplin et une pataugeoire
avec jeux d'eau, ainsi qu'une réfection des blocs sanitaires et vestiaires.

Anonyme 
- Trouve indécent de publier la décision de la ville sur la fermeture de la piscine avant une consultation

considérée comme superficielle et demande la réparation de la piscine de Préville et la formation
d’un comité de citoyens pour décider d’une solution de réparation.

- Suggère la création d'un parc pour chiens à Préville, notant le manque d'espaces pour que les chiens
puissent courir et socialiser. Propose une section du parc Pas de Calais ou un terrain du parc Préville.

Camille Claude - Propose d'utiliser la piscine pour des cours d'aquaforme et de natation, variant les utilisations
possibles de la piscine et offrant des emplois aux jeunes sauveteurs de Préville.

de - Adolescente et sauveteuse, souhaite une piscine plutôt que des jeux d'eau ou des terrains de
pickleball, pour y travailler et se détendre.

Debra Dyckon 

- Prône la rénovation de la piscine Préville en mettant en avant son importance pour l'apprentissage
de la natation, la prévention des noyades, et la réhabilitation physique. Souligne l'utilité de la piscine
comme activité sportive pour tous les âges, bénéfique pour la santé physique et mentale. Évoque le
rôle de la piscine comme lieu de rafraîchissement face au réchauffement climatique et espace de
détente pour la communauté, en particulier pour ceux qui n'ont pas de piscine chez eux.

ay - Encourage la reconstruction de la piscine pour servir toutes les générations. 

Charles Étienne Robert - Insiste sur l'importance de la piscine pour la santé et la sécurité aquatique, et souligne la valeur 
patrimoniale du ruisseau.

al - Prône le maintien de la piscine avec des infrastructures utilisables toute l'année et suggère d'ajouter 
de nouvelles activités sportives comme une pump track.
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Jeanine et Hervé de Freyneau - Supportent le projet de rénovation de la piscine du parc Préville. 

Monast Moreau 

- Plaide pour la conservation et la réparation de la piscine Préville, soulignant son importance pour les
familles avec jeunes enfants. Met en avant le choix de résider à Saint-Lambert pour bénéficier 
d'installations comme la piscine Préville, essentielle durant les étés chauds. Critique l'idée d'un CPE
(Centre de la Petite Enfance) à cet emplacement, arguant qu'il ne servirait qu'à une fraction de la
population. Suggère de rechercher des subventions pour la réparation de la piscine, évoquant un
sentiment de négligence du secteur Préville par la ville.

Simone M-Auclair - Propose de garder la piscine ou, si fermée, de transformer l'espace en une maison des jeunes avec
des installations sanitaires utilisables en hiver.

mains - Plaide pour le maintien de la piscine Préville avec une entrée type plage pour faciliter l'accès aux
enfants et aux personnes à mobilité réduite. Souligne l'importance de la piscine comme lieu de
rencontre et de socialisation, en particulier pour les familles avec un seul véhicule.

- Suggère de reconstruire la piscine et d'ajouter une maison des jeunes avec des toilettes. 

- Insiste sur la nécessité de préserver et de réparer la piscine Préville, mettant en lumière l'impact
positif sur les familles locales.

Claudette Sangnau 
s. o.

- Propose de transformer l'espace de la piscine Préville en un jardin collectif pour renforcer la
biodiversité. Suggère la création de parcelles de plantes comestibles, petits fruits et plantes florales,
potentiellement complémentaires aux jeux d'eau. Met en avant quatre arguments : l'offre d'un espace
de détente avec des ilots de plantes, l'opportunité éducative et sociale pour les résidents, 
notamment ceux en logement, l'utilisation écologique de l'eau des jeux d'eau pour l'irrigation, et
l'avantage d'une option économique et communautaire. Encourage la valorisation de l'histoire locale
en intégrant l'ancien ruisseau dans le design.

J. R u el - Propose l'installation d'une fontaine d'eau pour remplir les bouteilles. 

er - Recommande la réfection de la piscine avec un aménagement paysager et un bloc sanitaire
moderne.

Hervé de Feydeau 

- Préconise la rénovation de la piscine Préville, l'ajout d'arbres et de bancs similaires à ceux du parc
Lorne. Souligne que l'investissement de 4-5 millions serait bénéfique pour l'environnement et les
loisirs, et s'oppose au morcellement des terrains du parc pour des raisons financières. Insiste sur la 
nécessité de maintenir les infrastructures existantes et recommande la recherche de subventions et
de fonds pour soutenir le projet.
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urelle 

- Exprime sa déception quant à la dégradation de la piscine Préville, élément clé dans le choix de leur
maison. Souligne les difficultés liées à la chaleur estivale et l'importance de la piscine comme espace 
de fraîcheur et de loisirs. Met en avant les complications liées au déplacement vers d'autres piscines 
avec de jeunes enfants et plaide pour une vision à long terme de l'entretien des infrastructures
publiques.

Amélie Bélair - Demande de réparer la piscine.
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Contributions écrites reçues par courriel après la soirée de consultation
Participant.e Message véhiculé 

Karnon Suen, s. o. 

- Suggère que l'espace de l'ancienne piscine soit transformé en un lieu de repos pour tous les âges,
avec des installations sanitaires et un abri contre les éléments. S’oppose à l'extension des
installations existantes (comme des terrains de sport supplémentaires) et propose un vote
démocratique parmi les contribuables pour décider de l'aménagement, en pondérant les votes selon
les taxes payées et en présentant le coût estimé de chaque option.

Sylvie Robitaille, s. o. - Demande la réfection de la piscine Préville. 

Robert Demers, 
- Demande la réfection de la piscine Préville, soulignant son importance en tant que lieu de rencontre

pour le quartier et son utilisation personnelle assidue pendant 50 ans.

Élisabeth M Moreau, 

- Demande la réfection de la piscine Preville et l'entretien du parc associé. Désir préserver et
entretenir les infrastructures existantes déjà payées. Rappel que de nombreux citoyens ont exprimé 
à la Ville leur souhait de conserver la piscine du parc Preville et insiste pour que les représentants
entreprennent les démarches nécessaires pour obtenir des subventions dans les délais requis.

Étienne Jung-Ramirez, s. o. - Demande le maintien, la rénovation ou la reconstruction de la piscine Préville.

Justine Landreville 
s. o. 

- Suggère l'installation de jeux d'eau au parc Préville, en mettant l'accent sur l'attrait pour les parents
ainsi que sur les caractéristiques engageantes pour les enfants, comme des chaudières basculantes
et des chutes d'eau. Recommande des couleurs naturelles pour l'aménagement et insiste sur la
nécessité d'un confort optimal pour les parents, avec des chaises longues, des parasols, des zones
ombragées, un revêtement de sol en caoutchouc, des espaces de rangement, et des zones de
pique-nique abritées. Souligne l'importance de disposer de fontaines à boire, de toilettes propres, et
de vestiaires spacieux, ainsi que de poubelles de tri et de stationnements pour vélos. Propose
également du mobilier urbain moderne et attrayant, et note que les jeux d'eau seraient accessibles
aux enfants dès fin mai, contrairement à une piscine.

- Exprime son soutien à la préservation de la piscine Préville, soulignant son importance pour les
résidents qui n'ont pas de piscines privées, surtout durant les étés chauds. Mentionne que ses
enfants, membres d'un club de natation compétitive, bénéficieraient de la piscine pour s'entraîner en
été. Évoque également l'avantage d'avoir une petite piscine sécuritaire pour les enfants à Préville.

- Favorable à la préservation de la piscine Préville, mettant en avant son importance pour les résidents
sans piscine privée, surtout pendant les étés chauds. Souligne le bénéfice de la piscine de Préville
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pour les enfants, en tant que lieu de jeu sécuritaire dans l'eau. Évoque également l'avantage d'avoir 
une petite piscine pour les enfants à Préville.

Jean Julien 
s. o. 

- Exprime que la décision de la fermeture de la piscine semble prédécidée malgré la consultation
publique. Perçois de l’hypocrisie dans la consultation publique et les commentaires reliés à la
situation financière de la ville.

Marie Claude Letellier 
- Souligne l'importance du parc Préville pour tous les résidents. Plaide en faveur de la conservation de

la piscine et du parc. Souligne que les subventions gouvernementales sont destinées à la rénovation
des infrastructures existantes dans les villes anciennes comme Saint-Lambert, et insiste sur la
nécessité de conserver plutôt que de démolir les installations existantes.

Julie et Benoit 
s. o. 

- Priorise la restauration de la piscine Préville. Cependant, si cela n'est pas réalisable, suggère la 
conversion de la piscine en un espace couvert à vocation sportive, qui pourrait servir aux citoyens 
du quartier, aux élèves de l'école Préville et aux associations sportives. Ils envisagent un espace
multifonctionnel couvert, avec bloc sanitaire, utilisable pour le patin à glace en hiver et pour d'autres
sports comme le hockey-balle, le pickleball et le basketball en été. Ils croient que ce projet pourrait
renforcer le lien social et promouvoir la santé physique et le bien-être des citoyens de Saint-
Lambert, en se référant à des exemples comme les plateaux sportifs de la Ville de McMasterville et la 
patinoire couverte du parc des Saphirs (Ste-Brigitte).

Catherine Gagnon 
s. o. - Réitère l'importance de la réfection de la piscine Préville pour les résidents de Saint-Lambert.

Suzanne Lefebvre 
s. o. 

- Souligne l'importance de réparer la piscine Préville en raison des changements climatiques, notant
que tous les citoyens de Saint-Lambert n'ont pas de piscine privée.

Sébastien Messier 
s. o. 

- Exprime son soutien à la réfection de la piscine Préville, soulignant l'importance de mises à niveau
des installations aquatiques à Saint-Lambert pour le développement des nageurs. Mentionne son
parcours personnel en natation, de nageur à Préville à entraîneur de la Blue Machine, et son
implication dans des organisations de niveau national. Informe également sur le projet pilote
d'enseignement du programme "Nager pour survivre" avec l'école primaire des Saints-Anges en
collaboration avec la Société de sauvetage. En cas de reconstruction de la piscine Préville, propose
que l'équipe de natation Blue Machine discute d'un partenariat pour l'opération de cette
infrastructure.

arnowski 
- Souligne l'importance de ce parc, qui inclut le tennis, le soccer, le baseball et une piscine, comme un 

patrimoine essentiel pour la qualité de vie des familles à Saint-Lambert. Insiste sur la responsabilité
des dirigeants de préserver ce patrimoine et exprime un accord avec la réfection de la piscine de 
Préville.
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Victor Hernandez 
s. o. - Exprime son soutien à la demande de rénovation de la piscine de Préville. 

François Cartier 

- Souligne que le parc Préville est situé dans un secteur important et densément peuplé de la ville. Il
exprime sa préoccupation quant à l'état négligé du parc et de la piscine, qui ne reflète pas le standard 
de vie attendu au vu des impôts élevés. Estime que le secteur Préville est également négligé. Plaide 
pour la réfection de la piscine Préville, proposant un projet simple, propre et esthétique, financé par 
des subventions, pour redonner fierté au quartier et offrir des services en adéquation avec les impôts 
élevés payés par les citoyens. 

Serge Laflamme 
s. o. 

- Exprime le souhait de sa famille pour la réfection de la piscine Préville, évoquant l'importance de cette 
piscine extérieure pour leurs étés familiaux.

- Appuie la demande de réfection de la piscine Préville. 

Patrice Gélinas 
s. o. 

- Sa suggestion principale est de rénover la piscine Préville. Propose également d'explorer des idées
complémentaires qui pourraient être financées par des subventions gouvernementales, comme la 
combinaison d'une nouvelle piscine avec une garderie et/ou d'autres installations communautaires.

Melanie Gascon 
s. o. 

- Soutient la réfection de la piscine Préville en raison de l'absence de piscine personnelle et de la
fréquentation régulière de la piscine par sa famille.

elle - Suggère la rénovation de la piscine Préville. Estime que cela serait bénéfique pour le secteur et aiderait
à la prévention, en particulier pour les nouveaux arrivants qui ne savent pas nager. 

- Propose une rénovation complète de la piscine Préville, incluant une pataugeoire pour les enfants, une 
piscine à longueurs et bain libre et une section peu profonde pour les cours d'aquaforme, avec un
système de chauffage thermique pour prolonger la saison de baignade. Suggère une zone couverte 
pour l'ombre et l'utilisation de la piscine par divers groupes. Préconise des cours de natation gratuits 
pour tous les résidents et d’autres cours comme l’aquaforme. Envisage la rénovation du bâtiment de
la piscine pour inclure un bloc sanitaire 4 saisons, des douches, des vestiaires, un casse-croûte
saisonnier, des machines distributrices, une salle communautaire polyvalente, et une maison des
jeunes. Propose des aménagements extérieurs comme une murale artistique, des bancs, des plantes 
vivaces, des arbres fruitiers, des équipements d'exercice accessibles aux aînés, des racks à vélo et
une trousse de réparation de vélos. Suggère le financement du projet par des subventions, un 
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financement corporatif, des dons privés, la vente de plaques commémoratives et de briques 
nommées.

Marie-Claude Provost 

- Soutient la préservation de la piscine Préville en tant que lieu rassembleur et stimulant. Propose
d'organiser diverses activités pour répondre aux besoins de différents âges, y compris l'aquagym, les 
cours de natation et le water-polo. Suggère d'offrir des cours de natation aux élèves de l'école.
Souligne l'importance de conserver cet espace pour la pratique sportive et pour se rafraîchir pendant 
l'été. 

 Feydeau 

- Propose la rénovation de la piscine Préville en mettant l'accent sur la préservation de l'environnement 
et des espaces verts. Il critique la tendance à remplacer les espaces verts par des constructions en
béton et asphalte pour des raisons économiques. Souligne que l'entretien et la réparation des
installations existantes sont un investissement nécessaire. Déplore le manque d'arbres et de bancs
au parc Préville, ainsi que les conditions inadéquates de la piscine actuelle. Exprime son inquiétude
quant à la négligence de l'entretien des installations par la ville, et suggère que la ville pourrait
envisager de construire un CPE dans un autre emplacement plus approprié, comme l'ancienne usine
à biscuits. Propose un plan d'action pour la rénovation de la piscine, comprenant la préparation de
plans et devis, la demande de subventions, l'établissement de moyens de financement, des appels 
d'offres, et la réalisation des travaux de rénovation.

Juliane Guérette  
s. o. - Soutient la réfection de la piscine Préville. 

rt  - Soutient la réparation/reconstruction de la piscine Préville et propose une taxe sectorielle liée aux
services reçus, avec réduction de taxes pour les services manquants. Appuie également la création
d'un comité citoyen pour définir l'avenir du parc Préville.

- Demande la remise en état fonctionnelle des installations de la piscine du parc Préville et souhaite que 
la ville explore les opportunités de subventions gouvernementales.

Karl Brazeau 
s. o. - Favorable à la réfection de la piscine Préville. 

- Favorable à la rénovation de la piscine publique à Préville pour le bien-être des familles. 

Julie Girouard 
s. o. - Demande de considérer les subventions disponibles pour la réfection de la piscine Préville.
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François D'Amours  - Soutien au projet de réfection de la piscine Préville pour maintenir la qualité de vie et l'intérêt des gens 
à vivre à Saint-Lambert.

Andréanne Latreille 
s. o. 

- Soutien à la réfection de la piscine Préville et à l'investissement dans le parc pour attirer les citoyens
du secteur.

Stéphanie Lachance 
s. o. - Demande de réfection de la piscine pour que les enfants puissent en profiter. 

Louis Goulet et Céline Pelletier 
s. o. - Demande de réfection de la piscine du parc Préville pour le bien-être du quartier. 

Boris Chassagne 
s. o. 

- Soutien à la réfection ou reconstruction de la piscine du parc Préville et demande d'investissements
au parc du Havre, au partage du secteur de la Marina et à la réfection de Simard.

Maeva Laflamme 
s. o. - Soutien à la réfection de la piscine Preville. 

- Soutien à la réfection de la piscine Préville. 

Jerome Gendron 
s. o. - Soutien à l'ajout d'une piscine au parc Préville. 

e Roy 

- Exprime l'importance de maintenir et d'investir dans les piscines publiques pour des raisons multiples 
: fournir des cours de natation accessibles et économiques, offrir un refroidissement pendant les 
journées chaudes, et répondre aux besoins de ceux qui ne peuvent pas installer des piscines ou des
systèmes de climatisation. Met en évidence le rôle des piscines publiques comme lieux de
rassemblement communautaire et souligne les bénéfices personnels de la natation comme forme
d'exercice et de détente. Souligne l'importance de préserver ces infrastructures pour les générations 
futures et mentionne l'opportunité actuelle de financement gouvernemental pour ces projets.

- Partage ses préoccupations suite à la fermeture de la piscine Préville, soulignant l'importance de cette 
piscine pour sa famille qui l'utilisait régulièrement. Remet en question la logique de la ville concernant
le ratio d'utilisation de la piscine par rapport aux coûts de réparation, et critique la priorisation des
projets de développement urbain au détriment de l'entretien des installations existantes. Exprime son 
mécontentement face à la stratégie de la ville de remplacer la piscine par une garderie et le manque
de transparence dans le processus de consultation publique. Souligne la dégradation du lien de
confiance entre les citoyens et l'administration municipale. Demande un plan simple et transparent
pour la réparation rapide de la piscine Préville.
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Ginette Gendron 
s. o. - Soutient à la construction d'une piscine à Préville. 

François Martin 
s. o. - Soutient à la réfection de la piscine de Préville. 

n - Exprime sa déception face au manque de vision et souligne l'importance de la rénovation de la piscine 
Préville pour la communauté.

Colette Rioux - Souligne l'importance écologique des piscines publiques par rapport aux piscines privées, souvent
vidées plusieurs fois par saison, et exprime sa tristesse face à cette situation.

Michèle Ferrand Doat 
s. o. 

- Constate l'état d'abandon du parc Préville, notamment les chalets et terrains de tennis. Questionne la 
différence de traitement entre le Vieux Saint-Lambert et Préville, soulignant que les résidents de
Préville méritent un accès équitable aux installations récréatives. Plaide pour la rénovation de la 
piscine Préville et un réaménagement du parc avec plus de verdure, en tenant compte du
réchauffement climatique et de l'accès à l'apprentissage de la natation pour tous les enfants, y
compris ceux de Préville. Encourage la ville à réfléchir au-delà des coûts pour trouver des solutions
alternatives.

athieu 
- Soutient à la réfection de la piscine du parc Préville. 

euve 
- Appuie les concitoyens qui demandent la réfection de la piscine au parc Preville, soulignant son besoin 

d'amélioration. Met en avant l'importance de la piscine comme lieu d'échange et d'apprentissage de la 
natation. Mentionne l'intérêt particulier pour le club de water-polo de l'école Preville, qui bénéficierait 
d'un lieu de pratique plus proche. Soulève la question de l'accès limité à la piscine du parc Alexandra
pour les résidents habitant dans le secteur Preville en haut ou à l'ouest du boulevard Simard.

Claude Morin 

- En tant que bénévole-coordinateur pour le pickleball, propose un plan en deux volets pour le
réaménagement du parc Préville. Le premier volet suggère la réaffectation de l'espace de la piscine 
pour un terrain de basketball et un espace de patinage libre en hiver. Le second volet concerne
l'aménagement de quatre terrains dédiés au pickleball, clôturés et équipés de filets montés en 
permanence. Ces terrains seraient orientés nord-sud pour éviter le soleil direct dans les yeux des
joueurs. Un espace serait réservé pour la circulation des véhicules et des personnes, avec une
réduction potentielle de la largeur de ce couloir pour allouer plus d'espace aux terrains de pickleball. 
La proposition vise à résoudre le problème de pollution sonore associé au pickleball, en éloignant les 
terrains des résidences et en utilisant le chalet existant comme barrière sonore.
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Rachida Aroui 
s. o. 

- Suggère la rénovation de la piscine Préville à Saint-Lambert en mettant en avant l'importance de cette 
démarche pour la communauté, tout en soulignant le rôle des taxes payées par les citoyens dans cette 
décision.

Sylvianne Bouchard 
s. o. 

- Appuie la réfection de la piscine Préville en mettant en avant son importance pour le bien-être des
citoyens du secteur.

eau 

- Exprime des préoccupations quant à la rénovation de la piscine Préville lors de la consultation
publique du parc Préville. Remarque un manque de clarté concernant les raisons pour lesquelles la
ville ne peut pas reconstruire la piscine. S'inquiète de la situation financière de la ville et de la gestion 
des finances publiques. Remarque un manque de sondage sur les besoins des résidents liés à
l'utilisation de l'infrastructure de la piscine. Souligne l'absence d'informations détaillées sur les coûts
de reconstruction et évoque des préoccupations sur la transparence dans le processus décisionnel.
Interroge sur l'équité entre les secteurs de la ville et son impact sur les taxes des maisons du secteur 
Préville en cas de disparition de la piscine.

- Formule des suggestions lors de la consultation sur le parc Préville. Les suggestions comprennent : 
Réfection de la piscine Préville avec l'ajout d'un espace pataugeoire et de mobilier pour rendre l'espace 
convivial pour toutes les tranches d'âge; réfection du bâtiment entre la piscine et l'école pour créer un 
bloc sanitaire avec vestiaire et une salle utilisable pour les camps de jour par mauvais temps; réfection 
du terrain de soccer Préville 1 conformément aux dimensions requises par Soccer Québec, avec une 
surface synthétique pour prolonger la saison et accueillir des matchs compétitifs; allouer un budget 
pour l'entretien des infrastructures sportives existantes. 

- Encourage également la ville à soumettre des demandes de subvention au PAFIRSPA pour ces travaux 
et suggère la création d'un comité citoyen impliquant diverses parties prenantes pour mieux définir 
les besoins et trouver des synergies financières. Propose également que la taxe piscine serve au
financement de l'entretien et des sauveteurs. Recommande que la ville se réfère au plan directeur des 
parcs 2021 pour prendre des décisions informées en matière d'infrastructures.

n 

- Souligne que la piscine Préville est un actif financier important pour les résidences avoisinantes et la
capacité d'attraction de futurs résidents, soulignant que la dégradation de la piscine pourrait entraîner 
une dépréciation des propriétés. Mentionne le boom démographique de nouvelles familles dans le
quartier qui requièrent des infrastructures de loisir adaptées.  Met en avant le succès du pickleball au 
parc Préville et suggère de mobiliser l'énergie des jeunes familles pour développer un esprit de
coopération autour de la nouvelle piscine. Fait remarquer que l'école Préville, voisine du parc, devrait 
être impliquée dans l'avenir de la piscine, mais qu'une coopération effective semble manquer. Critique 
la gestion du dossier par la ville et exhorte à trouver une solution satisfaisante rapidement.
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Philippe Martin - Soutient la réfection de la piscine du parc Préville en mettant en avant son importance pour le bien-
être des résidents, notamment des jeunes et des moins jeunes du secteur.

Lafrance-Drouin - Recommande de préserver la piscine du parc Préville en raison de son rôle essentiel pour les camps
de jour et l'accès à l'eau pour les jeunes résidents du secteur.

- Soutient la réfection de la piscine de Préville. 

Annie Gagnon 

- Encourage le conseil municipal à soumettre une demande de subvention pour la rénovation de la
piscine Préville, soulignant son importance pour la communauté, en particulier pour les résidents
moins favorisés et les nouveaux arrivants. Mentionne que ses enfants ont appris à nager et passé de 
bons moments là-bas pendant les camps d'été. Suggère de considérer la rénovation du terrain de
soccer Préville avec une surface synthétique pour répondre aux besoins des joueurs compétitifs et
améliorer la qualité des terrains. Insiste sur la nécessité de soutenir le mode actif et le développement 
durable en dotant la ville des installations adéquates. Met en avant l'importance des subventions (avec
exemples) pour réaliser cette vision et souligne la nécessité de fournir des installations adéquates
pour éviter que les résidents aillent ailleurs pour leurs activités sportives. Appelle à une approche de
consultation et d'écoute pour trouver des solutions concrètes à ces préoccupations et à la mise en
œuvre des ambitions de la ville.

Hélène Laflamme 
s. o. 

- Exprime son désir de voir la piscine rénovée ou reconstruite, soulignant son importance pour la santé 
de la population.

Isabelle Gendron 
s. o. 

- Demande la réfection de la piscine. Remarque la sous-utilisation des terrains de pétanque et suggère 
de les convertir en terrains de tennis lors de la rénovation des terrains de tennis existants. Remarque 
l'existence d'un vieux viaduc de béton qui traverse la rivière dans le parc Préville et questionne sa
pertinence et esthétique. Propose la rénovation du terrain de soccer Préville avec une surface
synthétique pour répondre à la demande croissante pour le soccer. Suggère de consulter l'école
Préville et le CSSMV pour leur implication et financement dans le projet, soulignant que ces 
institutions pourraient avoir des budgets pour le parc Préville. Mentionne la nécessité de remplacer
les modules de jeux vieillissants et le sable. Souligne l'importance de prendre en compte les besoins
des camps de jour dans la planification. Mentionne que la conversion de la piscine en jeux d'eau doit
être soigneusement réfléchie et que toutes les installations aquatiques ne remplissent pas les mêmes 
fonctions. Recommande de rechercher des subventions du PAFIRSPA et du gouvernement fédéral
pour financer les projets d'infrastructure. Appelle à une approche réfléchie et bien planifiée pour la 
revitalisation du parc Préville. (Exemples et liens fournis)
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Michelle Fillion 
- Demande la réfection de la piscine de Préville. 

- Suggèrent de conserver la piscine Préville et recommandent d'être créatifs pour trouver des fonds,
notamment en réduisant les paiements à l'agglomération de Longueuil en fonction des services reçus.

Katéri Campillo 
s. o. 

- Demande la réfection de la piscine Préville en soulignant le besoin d'infrastructures de loisir dans la
ville et en exprimant le souhait de conserver ce qu'ils ont déjà.

Andrée-Anne Sureau 
s. o. 

- Exprime le souhait que la piscine de Préville reste ouverte, soulignant l'importance de cette installation 
pour les activités estivales en famille et entre amis.

Jeanine de Feydeau 
s. o. - Appelle à la réfection de la piscine Préville. 

Joanne Gagnier 
s. o. 

- Exprime le plaisir qu'elle éprouvait à marcher jusqu'à la piscine Préville pour nager les soirs d'été et
exprime son vœu que cette activité puisse être à nouveau réalisée à l'avenir.

Geneviève Gabriel 
s. o. - Souhaite la réfection de la piscine Préville. 

Hélène Depelteau 
s. o. - Demande la réfection de la piscine Préville. 

Évelyne Racette 
- Demande la réfection de la piscine Préville. 

Hélène Meunier 
s. o. 

- Soutient la réfection de la piscine du parc Préville soulignant l’importance de cette installation comme 
lieu de loisir et de rencontre communautaire.

- Demande la réfection de la piscine du parc Préville 

Pascal Beauregard 
s. o. - Demande la réfection de la piscine à Préville. 

Marianne Debel 
- Exprime son opinion contre le remplacement de la piscine Préville, arguant qu’elle était sous-utilisée

avant sa fermeture, avec souvent plus de sauveteurs que de nageurs. Évoque les expériences
négatives de ses enfants avec l'eau trop froide de la piscine pendant leurs cours de natation et durant 
les camps de jour. Suggère que l'installation de jeux d'eau, qui sont plus attrayants pour les enfants de 
tous âges, serait une meilleure option qu'une piscine (citant l'exemple du parc de la Cité de St-Hubert) 
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Mentionne que la piscine Alexandra, située à seulement 5 minutes à vélo, est une alternative pour les 
activités de natation.

Marie Michelle Johnson 

- Réitère sa demande pour la réfection de la piscine Préville. Propose de laisser la piscine en l'état actuel 
si la réfection n'est pas envisagée, afin de réouvrir le débat plus tard. En cas de refus de réfection,
suggère l'installation d'un terrain de volleyball plutôt qu'un autre terrain de pickleball, en raison des
problèmes de bruit pour les résidences proches. Recommande une consultation globale sur
l'ensemble du parc Préville avec un comité de résidents pour une révision coordonnée répondant aux 
besoins locaux. Partage son expérience personnelle de l'utilisation fréquente de la piscine Préville
depuis 1984, mentionnant les problèmes récurrents de bris mécanique et les restrictions d'utilisation
qui ont réduit son attrait. Soutient qu'une piscine aux dimensions modernes avec une pataugeoire
attrayante attirerait à nouveau les utilisateurs, notamment les jeunes familles.

Luc Pilon 
s. o. - Soutient la reconstruction de la piscine Préville dans l'intérêt et le plaisir de la communauté locale.

Mathieu Parslow - Exprime le souhait que la ville répare la piscine locale pour le plaisir des enfants et des familles de la
communauté. Souligne le manque d'action perçu pour maintenir la piscine.

s 

- Suggère la rénovation de la piscine Préville avec un nouveau bassin de 25 mètres (4 corridors) et le
chauffage de l'installation pour prolonger la saison de baignade. Considère que cela serait bénéfique
pour l'ensemble de la communauté. Remets en question l'argument de la démographie comme critère 
pour la réfection de la piscine et mentionne que l'école Préville connaît une augmentation de la
population scolaire, ce qui montre l'évolution du quartier.

Jacqueline Murray 
s. o. - Demande la rénovation de la piscine Préville pour que les enfants du secteur. 

Victor Grenier 
s. o. 

- Soutient la réfection du parc Préville. Suggère d'imposer des taxes plus élevées sur les piscines
résidentielles en raison de la surconsommation d'eau non essentielle, surtout lorsque des piscines
publiques sont disponibles pour se rafraîchir.

Nicole Berger - Demande la réfection de la piscine Préville en soulignant que l'achat de sa maison a été influencé par 
la présence de ce service.

rcia 
- Demande le maintien, la rénovation ou la reconstruction de la piscine Préville. Souligne l'importance

de la piscine dans son choix de résidence à Saint-Lambert et rappelle que les services les plus utilisés 
par sa famille ont été la bibliothèque de Préville (fermée) et la piscine Préville. Met l'accent sur
l'opportunité de ne pas manquer de présenter autant de demandes que possible pour le financement 
de la piscine, en tenant compte des caractéristiques spécifiques du quartier de Préville.
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ntos - Soutient la réfection de la piscine Préville et exprime le souhait de meilleures installations pour les
familles dans le parc Préville. Mentionne que le parc a un potentiel inexploité en raison de son manque 
de convivialité.

Lisa Storti 
s. o. 

- Soutient la réfection de la piscine Préville et souligne l'importance du processus démocratique pour
répondre aux besoins des résidents du quartier.

Karine Fleury 
- Soutient la réfection de la piscine Préville. 

Suzanne Myrand 
s. o. - Souligne l'importance de la réfection de la piscine Préville. 

Paquet - Demande la réparation et le maintien en activité de la piscine, soulignant sa valeur pour améliorer la
qualité de vie des résidents.

Sophia Nazrati 
s. o. 

- S'oppose à la fermeture de la piscine Préville, soulignant que cela priverait les familles et les enfants
de loisirs abordables. Estime que la piscine est un lieu essentiel pour faire face aux chaleurs estivales 
et que la piscine appartient aux citoyens contribuables.

Tamara Virjan 
s. o. 

- Soutient la réfection de la piscine Préville. 

David Carrier 
s. o. 

- Initialement opposé à la piscine et favorable à la garderie dans le parc, mais désormais réconcilié avec 
l'idée de remettre la piscine Préville en fonctionnement, notamment pour des raisons d'équité entre
les quartiers de la ville. Reconnais que le projet initial avait des avantages malgré quelques erreurs et
soutient l'effort pour réhabiliter la piscine avec le soutien des gouvernements.

Sophie-Anne Beaudry 
s. o. 

- Exprime son attachement à la piscine Préville. Souligne son importance en tant que lieu de
rassemblement pour les familles du quartier et de refuge contre les chaleurs estivales. Insiste sur la
nécessité de rénover la piscine et d'appliquer toutes les subventions disponibles pour le bien-être de
la population, considérant que retirer la piscine ne devrait pas être une option.

Caroline Martel 
s. o. - Demande la réfection de la piscine Préville. 

Jean-François Brault 
s. o. - Soutient la réfection complète de la piscine du parc Préville.
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Simone Mercadier Auclair 
s. o. - Suggère la réfection de la piscine Préville. 

Lizanne Lacroix 
s. o. - Souhaite la réfection de la piscine Préville. 

Marc April 

- Considère la piscine de Préville comme une installation importante pour la population de Saint-
Lambert. Souligne que, compte tenu du réchauffement climatique, il est essentiel que les résidents
aient accès à une piscine pour se rafraîchir à proximité plutôt que d'envisager d'installer des piscines
sur leurs propriétés. Mentionne également l'importance de la piscine pour les programmes de camps
d'été destinés aux jeunes. Encourage à examiner des alternatives pour maintenir la piscine en fonction. 

- Souhaite la réfection de la piscine Préville. 

Julie-Catherine Mercadier 
s. o. 

- Propose la réfection de la piscine, ainsi que l'ajout d'arbres et de végétaux autour, d'un bloc sanitaire,
et d'une salle communautaire vitrée et accueillante pour les camps de jour et autres groupes ou
équipes.

- Exprime son soutien à la réfection de la piscine du parc Préville. Souligne que la piscine joue un rôle
vital en tant que lieu de rassemblement pour la communauté, favorisant la santé physique, le lien social 
et le bien-être communautaire. Reconnais les défis financiers et logistiques, mais insiste sur 
l'importance d'investir dans la qualité de vie et l'attractivité du quartier en rénovant la piscine.
Mentionne que la mobilisation citoyenne autour de ce sujet montre l'importance de cet espace
communautaire dynamique et accueillant.

ung 

- Demande le maintien, la rénovation ou la reconstruction de la piscine Préville. Souligne l'importance
personnelle de la piscine dans son choix de résidence à Saint-Lambert. Rappelle que les services les
plus utilisés par sa famille ont été la bibliothèque de Préville et la piscine Préville. Demande à la ville de 
soumettre des demandes de financement pour la reconstruction de la piscine et de s'appuyer sur le
modèle de demande déjà effectuée pour la piscine Alexandra, avec des ajustements spécifiques au 
quartier de Préville. Insiste sur l'importance de présenter le maximum de demandes possibles.

Isabelle Dauby 
s. o. - Suggère la réfection de la piscine Préville 

Alexandre e et Geneviève 
Bernard, - Demandent la réfection de la piscine Préville. 

Audrey Bonneville 
s. o. - Demande la réfection de la piscine au parc Préville. 
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Geneviève Després 
s. o. 

- Soutient le maintien de la piscine Préville et demande des subventions pour sa rénovation. Estime que 
le secteur de Préville est négligé et regrette la fermeture de la bibliothèque.

col - Soutient les mesures de financement pour la réfection de la piscine Préville, la considérant comme un 
service essentiel pour la communauté.

Laurent, Genevièv
Liliane et Maude, 

- Partagent leur attachement au quartier Préville, évoquant l'attrait des arbres matures, des espaces
communs et des installations communautaires telles que la bibliothèque fermée et la piscine.
Soulignent que la proximité de la piscine communautaire a été un facteur décisif dans leur choix
d'acheter une maison dans le quartier, et ont préféré investir dans un système géothermique plutôt
que de construire une piscine privée. Mettent en avant leur contribution à l'écologie du quartier par la
plantation d'arbres et la culture de légumes. Insistent sur l'importance de la piscine pour la
communauté, en particulier pour les activités des enfants et comme lieu de rassemblement et de
détente. Expriment leur déception face à la disparition de services communautaires et partagent leurs 
inquiétudes concernant la sécurité des piscines résidentielles. Mentionnent qu'ils paient pour nager à 
Boucherville, où ils rencontrent d'autres résidents de Saint-Lambert. Croient que la communauté
serait prête à payer pour un abonnement saisonnier à une piscine bien entretenue et invitante. 

- Demandent le maintien de la piscine Préville en raison de son importance pour la vie de quartier,
notamment pour les familles avec de jeunes enfants. Expliquent que leur choix d'acheter une maison
dans ce quartier a été fortement influencé par les installations du parc Préville, notamment la piscine. 
Soulignent la difficulté d'amener les enfants aux piscines alternatives, comme celle d'Alexandria ou de
la Voie maritime, en soirée entre le retour de la garderie et l'heure du coucher.

Sandra Morellato 
s. o. 

- Propose la rénovation de la piscine extérieure et pataugeoire, l'installation d'une patinoire réfrigérée
pour le hockey et le patinage extérieur, ainsi qu'un parc à chiens dans le parc Pas De Calais avec des
horaires restreints pour le voisinage.

- Plaide pour la réfection de la piscine du parc Préville, soulignant son utilité pour les personnes du 3e
âge et les travailleurs en fin de journée. Remet en question la précision des statistiques sur l'utilisation 
de la piscine.

Daniel Fontaine 
s. o. 

- Partage plusieurs idées pour améliorer le parc Préville, notamment en suggérant de conserver et de
réaménager la piscine pour qu'elle soit moins profonde, adaptée à tous et payante pour les non-
résidents. Recommande également d'optimiser l'usage des courts de tennis, toujours très fréquentés, 
et propose la création d'une pump track en terre pour favoriser le développement des compétences
des enfants. Observe que l'aire de boulingrin est peu utilisée et suggère de repenser l'utilisation de cet 
espace, peut-être pour étendre les courts de tennis. Concernant les infrastructures existantes,
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recommande d'utiliser l'abri de hockey comme bâtiment multifonctionnel pour la piscine et d'autres 
activités. S'oppose à l'idée d'un terrain de soccer en gazon artificiel coûteux, préconisant plutôt un 
entretien adéquat du terrain naturel. Suggère également d'organiser des activités sportives variées 
dans les parcs et de mettre en place des ligues de maison pour les enfants.

agnon - Suggère la création d'espaces verts avec des plantes comestibles, petits fruits et plantes florales, 
ainsi que des jeux d'eau et des aires de détente dans le parc Préville pour favoriser la biodiversité et
l'interaction communautaire.

- Met en avant plusieurs arguments en faveur du maintien de la piscine : la proximité pour les résidents
sans voiture, l'importance vitale des cours de natation, la piscine comme lieu de socialisation, la
nécessité d'infrastructures adaptées face au réchauffement climatique, et l'utilité de la piscine pour
les camps de jour. Soulève la question de l'équité dans la répartition des infrastructures entre les
quartiers, et suggère la possibilité de demander des subventions provinciales pour la rénovation de la 
piscine Préville. Insiste sur l'importance de prendre en compte les besoins des résidents, surtout ceux 
sans piscine privée et ceux vivant entre le boulevard Simard et Brossard. Exprime des inquiétudes
quant à la perte d'installations municipales historiques dans le quartier de Préville.

- Exprime son soutien à la remise en service de la piscine du parc Préville, citant le réchauffement 
climatique et les étés de plus en plus chauds comme raisons principales. Mentionne que la taille de
son terrain ne permet pas l'installation d'une piscine privée et souligne l'importance de la piscine
publique pour sa famille.

Marie-Hélène Bernard 
s. o. 

- Souligne l'importance de la piscine Préville pour les résidents de l'extrémité ouest de Saint-Lambert,
en particulier pour ceux qui vivent dans des appartements sans accès à une piscine privée, ainsi que
pour les habitants de Bois Saint-Lambert et du Faubourg Lambert-Closse. Mets en avant que de
nombreuses personnes seules, familles monoparentales et nouveaux arrivants bénéficient de la 
piscine comme lieu de rencontre et de loisirs. Exprime sa frustration face aux taxes élevées et au
manque de services de proximité, notamment depuis la fermeture de la bibliothèque et de la piscine.
Souligne que la piscine contribue au sentiment d'appartenance à la communauté de Saint-Lambert et 
ajoute de la valeur aux propriétés. Insiste sur l'importance de préserver les parcs et leurs installations
face aux changements climatiques. Demande à la ville de considérer sérieusement la réfection de la
piscine Préville et de soumettre des demandes de subventions pour sa reconstruction.

Nam, Karen, Rafael et Felix 
s. o. 

- Soulignent l'importance de la piscine Préville dans leur choix de résidence dans le quartier, en
particulier pour ses avantages pour les enfants et la proximité. Regrettent sa fermeture, qui a affecté 
les activités de loisirs de la famille et la participation des enfants aux camps de jours. Espèrent la 
réfection de la piscine pour continuer à en profiter.
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Catherine Duprey 
s. o. 

- Souligne que la consultation semblait se concentrer uniquement sur l'espace de la piscine actuelle,
alors qu'elle aurait dû aborder le parc dans son ensemble et critique le manque d'ouverture et de
respect durant la consultation et suggère plusieurs améliorations pour le parc Préville : Utilisation 
exclusive de la patinoire pour le hockey, à la fois en été et en hiver, pour fournir un environnement
sécuritaire pour les jeunes hockeyeurs, sans interférence avec le pickleball; asphalter l’anneau autour 
des terrains de soccer pour permettre des activités telles que les balades en patins à roues alignées
en été et faciliter le déneigement en hiver, offrant ainsi un chemin sécuritaire aux écoliers; élargir les
horaires d'ouverture des blocs sanitaires pour faciliter l'accès, en particulier pour les jeunes enfants
et les femmes enceintes; faire du parc Préville un lieu de rassemblement communautaire en
décentralisant certaines activités de la ville pour mieux servir les districts 1 et 2; embellir le parc avec
la plantation d’arbres, d’arbustes, de plantes, et la création d'un sentier glacé illuminé pour une
ambiance féérique; rénover la piscine Préville en améliorant l'expérience pour les utilisateurs avec des 
animations, des cours variés, une température adéquate de l'eau et un mobilier actualisé. Souligne 
l'importance de la piscine pour la communauté, notamment en termes de superficie et de rayon de 
desserte. Insiste sur la nécessité de considérer les besoins des résidents dans les décisions relatives 
à la piscine et au parc, et encourage la ville à rechercher des subventions pour financer les 
améliorations nécessaires.

Lucie Bernard 
s. o. 

- Demande la réfection de la piscine Préville, soulignant son importance pour les résidents âgés, en
particulier ceux qui vivent dans des immeubles sans piscine. Évoque les bienfaits de la natation pour
le bien-être et la santé, ainsi que la sécurité offerte par la présence de sauveteurs. Mentionne la piscine 
Alexandra comme alternative, mais souligne la commodité de pouvoir se rendre à pied à la piscine
Préville.

- Propose de transformer l'espace occupé par la piscine Préville en un espace naturel pour augmenter
la biodiversité à Saint-Lambert. Suggère la plantation d'arbustes et de plantes à fleurs indigènes, un 
entretien minimal pour laisser la nature prospérer et la participation des citoyens et des membres du
réseau écocitoyen. Fait valoir que cela serait un projet peu coûteux et bénéfique pour l'environnement
local.

François Quinty et Valérie Fortin 
- Soutiennent que dans un contexte financier limité, il est prioritaire pour la ville de se concentrer sur 

l'entretien de ses infrastructures de base plutôt que sur des luxes comme une piscine. Saluent la
gestion financière responsable des élus et suggèrent qu'une alternative moins coûteuse pourrait être
l'octroi de subventions pour des piscines résidentielles privées à Préville.
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Pétitions reçues
Participant.e Message véhiculé 

Pétition 1  - 655 personnes ont signé une pétition électronique pour la réfection de la piscine Préville 

Pétition 2  - 64 personnes ont signé une pétition manuscrite pour la réfection de la piscine Préville 

Pétition 3 - 164 personnes ont signé une pétition pour l’installation de terrains de pickleball. 



















































De :
A : Brunelle, Sara
Cc : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Re: Democratic life: Public consultation session on Préville Park
Date : 17 novembre 2023 08:34:16

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Dear Ms. Sara Brunelle,

Thank you for speaking with me by phone the morning of
the consultation.

As you may recall, my name is Karnon Suen and I am a
Saint-Lambert property-owning resident. I attended the
consultation and as the instructions at the end there
were to send suggestions to direction.generale@saint-
lambert.ca, I have copied that e-mail address here.

In today's age of much stricter car seat regulation,
young children cannot go anywhere of any significant
distance without their parents to drive them. Almost no
parent will have a spare car seat in their vehicle to
bring their child's friend, let alone multiple car seats
to bring more than one friend. Consequently, I would
suggest that the area that was occupied by the pool
would better serve residents by being a space where
people of all ages, be it children, adults, or the
elderly, can rest and remain in the area while having
good visibility of the park. One thing that came out of
the consultation which I strongly support is that good
rest facilities are needed, especially sanitary ones
with running water, but also shelter from the elements
be it the increasingly frequent heat waves or some place
to warm up in winter.

As losing the pool means one less type of activity being
available, I would oppose a simple extension of existing
facilities (e.g. do not simply add more running tracks,
soccer fields, tennis courts, pickleball courts,
shuffleboard courts, ball hockey rinks, ice rinks,
sliding areas, etc.).

The most democratic way to decide what facility should
be there is to ask all taxpayers to vote and weight
their votes by the amount of taxes they pay. The vote
should present each option proposed and the estimated
cost to that taxpayer as if there are no funds and no
subsidies.

If you require clarification  not hesitate to
write me back or call me at . Please confirm
receipt of this message. Sin



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine Préville.
Date : 14 novembre 2023 12:17:56

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

La présente pour vous dire que je souhaite vivement la réfection de la piscine Préville.

En vous remerciant à l’avance de l’attention que vous porterez à cette demande qui rejoint beaucoup de gens.

Sylvie Robitaille



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection piscine Préville
Date : 14 novembre 2023 08:56:45

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
Le présent courriel est pour exprimer le souhait que la Ville de Saint-Lambert procède à la
réfection de la piscine Préville dans le parc du même nom. J'habite dans le quartier depuis 50
ans et j'ai été un usager assidu de la piscine toutes ces années. C'est un des rares lieux de
rencontre pour les gens du quartier; nous en avons plus que besoin. 
Merci à l'avance 
Robert Demers



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine du parc Preville
Date : 13 novembre 2023 22:53:31

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
Je suis résidente et propriétaire du  à St-Lambert depuis maintenant 8 ans et
avant cela j’ai grandit à Saont-Lambert.
Je vous demande de procéder à la réfection de la piscine Preville et à l’entretien du parc. Ce
sont des infrastructures existantes que nous avons payées et que nous souhaitons préserver et
entretenir.
Un très grand nombre de citoyens ont fait part à la Ville de leur volonté de préserver la piscine
du Parc Preville et ce à plusieurs reprises. Il serait intéressant d’être entendu et que nos
représentants fassent tout le nécessaire pour que cela soit possible. Cela inclut faire les
démarches nécessaires pour appliquer sur les demandes de subventions disponibles dans les
délais requis.
Merci,
Élisabeth M Moreau

St-Lambert 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Consultation sur l’avenir de la piscine Preville
Date : 13 novembre 2023 20:37:28

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

J’ai suivi avec attention l’enregistrement Youtube de la séance de consultation qui a eu au
centre multifonctionnel Hopper la semaine passée.

En premier lieu, je vous remercie d’avoir tenu cette consultation qui aurait dû avoir lieu bien
plus tôt.

Ensuite, je vous informe par le présent courriel que je soutien la très grande majorité des
intervenants de cette consultation et demande le maintient / la rénovation / la
reconstruction de la piscine Préville

Cordialement,

Etienne Jung-Ramirez



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Parc Préville - suggestion JEUX D"EAU
Date : 14 novembre 2023 13:11:47

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Voici ma suggestion jeux d'eau pour le parc Préville.

Les meilleurs jeux d'eau seront ceux où les parents auront aussi envie de s'y rafraîchir, ceux
dont le débit d'eau est intéressant, avec des chaudières basculantes, des chutes d'eau.

Par exemple :
https://www.1000pattes.ca/product-page/je45c-module-de-jeu-d-eau-th%C3%A9matique-
oc%C3%A9an

Les couleurs sont même modifiables, elles pourraient mieux s'agencer au parc avec une palette
plus naturelle, bleu, vert, terre, etc.

Pour que les enfants aient du plaisir longtemps, les parents doivent être bien installés :

- Chaises longues et grands parasols ;
- Assez d'ombre pour le repos, assez de soleil sur les zones jeux d'eau pour ne pas que les
baigneurs aient froid ;
- un revêtement de sol en caoutchouc, pas du béton...
- un endroit où mettre le stock (bancs), où c'est prévu de faire sécher / d'accrocher les maillots
et serviettes (crochets) ;
- une zone adjacente du type tables à pique-nique à l'ombre avec un toit (personne ne veut
manger plein soleil), pour rester plus longtemps, pour organiser des fêtes d'enfant, prévoir
pour les camps de jour.
- des abreuvoirs fonctionnels multi-niveaux ;
- des toilettes propres et fonctionnelles, et un vestiaire séparé avec assez d'espace pour mettre
nos nombreux effets et laisser passer les grosses poussettes. 
- plusieurs poubelles/recyclage/compost, il en manque dans plusieurs parcs. Ainsi que
plusieurs stationnements pour vélos, bien situés et assez nombreux.

À Saint-Lambert, les gens ont soif de beau et de modernité. Les gens viendraient de loin pour
avoir accès à du si beau mobilier urbain :

- grandes chaises longues : https://www.placedupro.com/catalogue/mobilier-urbain/grande-
chaise-longue-area-9428
- Table à pique-nique circulaire pour partager et rencontrer ses voisins
: https://morellimobilierurbain.com/produits/table-pique-nique-circulaire/
- Balancelle pour les personnes âgées qui viendront voir les enfants s'amuser
: https://morellimobilierurbain.com/produits/balancelle-urbaine-double/



Les jeux d'eau permettraient aux enfants de l'école de les fréquenter dès le beau temps fin mai
(alors que l'utilisation d'une piscine est impossible dûe à son ouverture après la fin des
classes).

Merci pour votre considération et bonne réflexion !
Justine



De :
A :  Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Preville
Date : 14 novembre 2023 14:49:48

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Suite à la seance d'info su parc 
Préville, je souhaite exprimer mon 
opinion concernant la piscine 
Préville. Je suis favorable à la 
préservation de la piscine. Dans 
notre secteur, une piscine est une 
chose qu'on a vraiment besoin car 
plusieurs personnes n'ont pas leur 
propre piscine et les étés au Québec 
sont très chauds et une piscine est 
l'endroit idéal pour se rafraîchir. 
Mes enfants font partie du club de la 
natation competitive et ils 
aimeraient vraiment s'entraîner en 
été aussi quand la piscine sur 
600avOak est férmé. Ils se 
souviennent encore de nos 
premières années à Saint-Lambert, 
lorsque la piscine de Préville était 
encore ouverte et qu'ils profitaient 
de l'été. C'était très pratique que 
Préville dispose également d'une 
petite piscine, cela permettait aux 
enfants de jouer dans l'eau en toute 
sécurité.



Merci

Anastasia Saprykina



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Préservation de la piscine Preville
Date : 14 novembre 2023 21:05:16

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Suite à la seance d'info sur le parc Préville, je souhaite exprimer mon opinion concernant la
piscine Préville. Je suis favorable à la préservation de la piscine. Dans notre secteur, une
piscine est une chose qu'on a vraiment besoin car plusieurs personnes n'ont pas leur propre
piscine et les étés au Québec sont très chauds et une piscine est l'endroit idéal pour se
rafraîchir. 
Mon enfant se souvient encore de nos premières années à Saint-Lambert, lorsque la piscine de
Préville était encore ouverte et qu'ils profitaient de l'été. C'était très pratique que Préville
dispose également d'une petite piscine, cela permettait aux enfants de jouer dans l'eau en toute
sécurité. 
Merci 

Svetlana Crasnovet 
, Saint-Lambert, QC

 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Parc Preville
Date : 15 novembre 2023 11:38:48

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour 
Je vous écrit pour vous faire part de mon indignation.
Vous faites une consultation publique et c’est décidé d’avance.
La mairesse se plaint que la ville est en faillite et elle engage une animatrice pour la supposée
consultation publique qui ne tient pas compte de l’opinion des citoyens parce que le choix de
la ville est déjà fait.
Quelle hypocrisie!!!
A la prochaine élection 
Jean Julien 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Preville
Date : 13 novembre 2023 19:24:15

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Chère Direction de la ville de St-Lambert

SVP écoutez les citoyens. comme le dit votre site il y a un onglet Démocratie, alors pensez
aux citoyens de Préville et de tout St-Lambert , le parc Préville est utilisé par tous.

Conservez la piscine , le parc en entier est très important.
Il y a plusieurs façon de rentabiliser le frais de la piscine.

Les subventions des gouvernements sont justement pour rénover les installations des villes qui
existent déjà depuis longtemps comme St-Lambert ce sont des subventions pour des mises à
jour des infrastructures.

Il faut conserver pas démolir les installations.

Merci de votre écoute,

Une citoyenne de Préville

Marie Claude Letellier



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Consultation Parc Préville
Date : 13 novembre 2023 17:01:21

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour
Merci d’avoir mené cette consultation, nous appréciations votre ouverture au dialogue et les moyens que vous avez pris pour mener à bien cette consultation.  (I.e. Invitation par accroche porte, diffusion sur le Web,
formulaire pour appel de proposition, médiatrice pour animer la session, etc.)
 
Nous voulons bien vous faire une proposition, mais vous comprendrez que notre choix numéro 1 serait la restauration de la piscine Préville.  Advenant que ce ne soit pas un projet réaliste, nous croyons que la conversion
de la piscine en un espace couvert à vocation sportive amènerait une valeur ajoutée aux citoyens du quartier, aux élèves de l’école Préville et aux associations sportives de la ville.   Nous pensons, par exemple, à un
espace couvert multifonction, agrémenté d’un bloc sanitaire.  Nous visualisons une grande surface couverte sur laquelle l’hiver nous pourrions pratiquer le patin à glace et l’été avec les lignages appropriés sur la surface
du hockey-balle, du Pickceball   et du basket-ball.   Nous croyons sincèrement que ce projet pourrait contribuer à solidifier le tissu social, à promouvoir la santé physique et le bien-être des citoyens de Saint-Lambert.
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
En exemple, Plateaux sportifs, Loisirs et Culture, Ville de MCMasterville et Patinoire couverte du parc des Saphirs (Ste-Brigitte)
 
Julie et Benoit. »
 
 
 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville
Date : 13 novembre 2023 15:39:00

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

M. Pépin,
 
Suite à la consultation publique d’hier sur le parc Préville, je me permets de réitérer l’importance de
la réfection de la piscine Préville pour les Lambertois/Lambertoises.
 
 
Bien à vous,
 
Catherine Gagnon

 

Devez-vous imprimer ce courriel ?
Avis de confidentialité : Ce courriel ainsi que, le cas échéant, ses pièces jointes est confidentiel, peut même être protégé par
le secret professionnel et est à l'usage exclusif du destinataire dont l’adresse figure ci-dessus. Toute autre personne est par
la présente avisée qu'il lui est strictement interdit de le diffuser, le distribuer ou le reproduire. Si vous avez reçu ce courriel
par erreur, veuillez nous en informer par courrier électronique et détruire immédiatement celui-ci. Merci. 
Privacy notice: This email and, when applicable, its attachments is confidential, may even be protected by professional
secrecy and is for the exclusive use of the addressee at the address listed above. Any other person is hereby notified that it
is strictly forbidden to disseminate, distribute or reproduce. If you have received this email in error, please notify us by e-mail
and immediately destroy it. Thank you.
 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville
Date : 13 novembre 2023 14:17:53

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Monsieur le Directeur,

Avec les changements climatiques, il serait important de réparer la piscine Préville car ce ne
sont pas tous les citoyens de Saint-Lambert qui ont une piscine dans leur cour.

Merci de votre attention,

Suzanne Lefebvre
Résidente de Saint-Lambert (Préville)



Bonjour à tous, 

 

Mon nom est Sébastien Messier, je suis l’entraîneur chef du Club de natation  Blue 
Machine de Saint-Lambert. 

J’ai été propriétaire d’une maison dans le quartier Préville pendant plus de 20 ans, mes 
parents y sont toujours. J’y ai appris à nager et à l’époque, j’ai été recruter pour faire 
partie de l’équipe qui représentait le Parc Préville dans la ligue d’été de Saint-Lambert 
au milieu des années 80. J’ai par la suite nagé pour la Blue Machine, avant de devenir 
entraîneur de cette équipe en 1990. En 1995, j’ai quitté l’équipe pour me joindre à des 
organisations qui me donnaient des possibilités d’avancement au niveau des équipes 
nationales. Je suis revenu avec l’équipe en juillet 2020. 

C’est pourquoi je tiens à apporter mon soutien à la réfection de la piscine Préville. Les 
installations aquatiques à Saint-Lambert ont grandement besoin de mises à niveau. Pour 
une équipe de natation comme la Blue Machine qui est axée sur le développement des 
nageurs et sur la promotion de la natation, il est évident que nous sommes en faveur de 
la rénovation d’une piscine afin de permettre aux plus grands nombres possibles 
d’enfants de se familiariser avec l’eau. Nous débuterons d’ailleurs d’ici la fin novembre 
l’enseignement du programme Nager pour survivre en projet pilote avec l’école 
primaire des Saints-Anges en collaboration avec la Société de sauvetage. 

Dans l’éventualité où la Ville de Saint-Lambert déciderait de rebâtir la piscine Préville, 
l’équipe de natation de Saint-Lambert « Blue Machine » est ouverte à discuter d’un 
partenariat pour l’opération de cette infrastructure. 

 

Sébastien Messier 

Entraîneur-chef 

Blue Machine 

 

 

 

  

 

 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc :
Objet : Piscine Préville
Date : 13 novembre 2023 12:12:42

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour ,

J'habite à Préville depuis 1997. J'ai 4 enfants qui ont tous fréquenté la barboteuse et la piscine
de Préville . Ce magnifique parc qui regroupe également le tennis, le soccer et le baseball et
une piscine est un patrimoine important de la qualité de vie des gens et un grand attrait pour
les familles de Saint-Lambert.  Il est primordial comme responsabilité a vous dirigeant de
préserver ce patrimoine qu'est la piscine de Préville.  Oui , nous sommes en accord avec la
réfection de la piscine de Préville.

Merci 
la famille Harvey -Tarnowski

 
Saint-Lambert 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Rénovation de la piscine de Préville
Date : 13 novembre 2023 11:40:21

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour, je m'appelle Victor Hernandez, résident de Saint-Lambert. Je vous écris dans le but
d'exprimer mon soutien à la demande de rénovation de la piscine de Préville.

Merci!

Victor Hernández



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Consultation Piscine Préville
Date : 13 novembre 2023 11:28:44

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Monsieur le Directeur Général,

N'ayant pu être présent lors de la consultation publique de la semaine dernière, je fais donc
suite à l'invitation lancée de vous envoyer nos réflexions.

Je m'appelle François Cartier, j'habite St-Lambert depuis 2008, d'abord dans les condos sur
D'Orléans, et depuis Octobre 2022 au  avec ma conjointe et notre famille
reconstituée de 3 jeunes garçons.

D'une manière générale, le parc Préville est situé dans un secteur important de la ville,
comportant une haute densité de population, notamment de par ses immeubles locatifs et
condominiums situés au sud du Boulevard Simard. Le site est également bordé de nombreuses
jeunes familles, tant dans les immeubles multi-logements que dans les unifamiliales.

On peut s'interroger sur l'importance accordée à ce parc qui est depuis des années, dans un état
lamentable. Tant la piscine que le reste du parc n'est pas à la hauteur du standard de vie qu'on
retrouve ailleurs dans notre ville et auquel on pourrait s'attendre compte tenu des impôts
astronomiques qui y sont perçus. Je trouve que notre section de la ville est tout simplement
négligée. 

On peut aussi s'interroger sur ce qui explique cette situation. Vous n'êtes pas sans savoir que
plusieurs élèves de ce secteur qui allaient à l'école Préville ont été déplacés vers une école de
Brossard. Ils ont été traités comme des citoyens de deuxième ordre pour des raisons qui
peuvent apparaître à prime abord, purement géographiques.

Bref, je trouve que le secteur Préville est négligé par rapport au reste de notre ville et
mérite qu'on s'en occupe sérieusement. Je suis un partisan de la réfection de la piscine. Je suis
certain qu'on peut réaliser un beau projet propre et esthétique à l'aide de subventions. Pas
besoin de quelque chose de démesuré, juste des installations simples, propres et efficaces, qui
redonneraient de la fierté à notre quartier, avec un bel aménagement qui tient compte de
l'environnement.

Il est grand temps que St-Lambert donne des services aux citoyens qui sont proportionnels aux
impôts très élevés que nous payons.

Vous remerciant de l'attention portée aux présentes, veuillez recevoir mes salutations
distinguées.

François Cartier



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine Préville
Date : 13 novembre 2023 10:00:13

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour à vous,

Notre famille désire la réfection de la piscine Préville. Nous ne pouvons concevoir nos étés
familiaux sans cette précieuse piscine extérieur.

SVP agissez en ce sens.
Merci

Serge Laflamme



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine Préville
Date : 13 novembre 2023 09:28:01

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Par la présente, en tant que citoyen de St-Lambert habitant le quartier Préville, j'appuie la
demande de réfection de la piscine Préville.

Stéphan Beaudoin



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Suggestions Parc Préville
Date : 13 novembre 2023 08:27:32
Pièces jointes : image001.png

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
 
Je comprends que vous sollicitez des suggestions concernant le Parc Préville et en particulier la
piscine.
 
D’abord, ma suggestion initiale serait de simplement rénover la piscine Préville.
 
Par ailleurs, il serait intéressant d’explorer des idées de grandeur supplémentaires que pourraient
rendre possibles de nombreuses subventions gouvernementales. Par exemple, il pourrait être
concevable, si la piscine existante est si mal en point, de combiner le projet d’une nouvelle piscine
avec celui d’une garderie et/ou autres installations communautaires, par exemple.

Merci et salutations,

Patrice
 

___________________
 

Patrice Gélinas   

 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection piscine Préville
Date : 13 novembre 2023 07:56:19

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

J’espère que vous allez. Ce message vise la réfection de la piscine Préville et de sa réouverture. Ma famille et moi
vous serions très reconnaissant car n’ayant pas de piscine, nous y allions souvent.

Je vous remercie de votre attention.

Sincèrement,

Melanie Gascon

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc : Bourgoin, Julie
Objet : Parc Préville - Suggestion d’aménagement
Date : 13 novembre 2023 06:13:44

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour M. Pépin,

Tel que mentionné à la rencontre de jeudi soir dernier, je communique avec vous pour vous faire part d’une
suggestion quant au développement du parc Preville:   j’aimerais qu’il soit doté d’une piscine à nouveau.

Bien que j’habite tout près de celle du parc Alexandra, je crois qu’en avoir une nouvelle ferait le plus grand bien au
secteur.

De plus, si je me fais le porte de des centaines de familles d’immigrants habitant l’axe boul Plamondon  et de
Navarre, la présence d’une piscine est une nécessité.

Faisant parti du groupe de bénévoles de l’entraide Saint-Lambert, je vous assure qu’une bonne partie des nouveaux
arrivants ne savent pas nager et qu’une piscine aiderait à faire de la prévention.

Si vous désirez en savoir plus, n’hésitez pas à me contacter.

 Bonne chance dans vos nouvelles fonction et je vous souhaite une bonne journée !

Martin Larochelle

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Suggestions pour le parc Préville
Date : 12 novembre 2023 23:20:00

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour, 

J'ai assisté à la consultation publique sur le parc Préville jeudi dernier, et j'aimerais vous
partager ma vision et mes suggestions:

1. Piscine

Premièrement, je crois qu'il est essentiel de procéder à la réparation / rénovation de la piscine.
J'y verrais une belle pataugeoire pour les petits, une piscine à longueurs et bain libre pour les
familles, avec une section peu profonde qui pourrait être utilisée pour les cours d'aqua-forme.
On pourrait profiter de l'énergie thermique, afin de chauffer la piscine et ainsi allonger la
saison de baignade, ainsi que rafraîchir le bloc sanitaire qui y serait attaché. J'ajouterais une
section couverte au fond de la « plage » afin de créer de l'ombre lorsqu'il fait très chaud. La
piscine pourrait être employée par les résidents, les visiteurs, les élèves de l'école Préville, les
enfants des camps de jour, le camp Blue Machine, et aussi la ville pourrait y offrir des cours
tels que l'aquaforme et le water-polo. Idéalement, des cours « apprendre à nager » pourraient
être offerts gratuitement à tous les résidents de St-Lambert, ce qui positionnera la ville comme
leader dans la sécurité aquatique. Ça va augmenter l'attrait du quartier pour les nouvelles
familles et va augmenter la valeur des propriétés (= plus de revenus provenant des taxes
municipales). Un accès pour personnes handicapées serait à prévoir. 

2. Bloc sanitaire & salle communautaire

Ensuite, on pourrait refaire le bâtiment de la piscine, pour y inclure un bloc sanitaire 4 saisons
qui serait accessible en tout temps pendant les heures d'ouverture du parc, par tous les usagers
du parc. On y retrouverait des toilettes accessibles, des douches propres, un vestiaire, des
casiers ($), un casse-croûte saisonnier (popsicles et crème glacée en été, chocolat chaud en
hiver) et / ou des machines distributrices ($), et une machine à eau filtrée réfrigérée pour
remplir sa bouteille d'eau. On pourrait également y retrouver une petite salle communautaire
qui pourrait être louée à des organismes et des individus, pour y offrir des cours pour aînés
(tricot, crochet, arts plastiques, café-rencontre), pour des fêtes d'enfants, pour les camps de
jours, et plus encore. Ce que j'aimerais vraiment y retrouver serait la création d'une maison
des jeunes, ce qui manque vraiment à St-Lambert. J'ai trois filles (8, 12 et 15 ans), et la
socialisation est difficile depuis la Covid. Je crois que nous avons une réelle opportunité de
créer quelque chose de magnifique pour notre ville. Des activités après l'école pourraient y
être organisées pour les jeunes, qui sont trop vieux pour le service de garde de l'école et qui
n'ont rien à faire. 

3. Aménagement extérieur

À l'extérieur de la bâtisse, je verrais une belle murale réalisée par des artistes locaux, ainsi que



des blocs et bancs pour s'asseoir et parler, afin de créer un lieu de rassemblement. Ce serait
l'endroit idéal pour faire une pause pour les cyclistes qui arrivent par le pont Champlain. On
pourrait y ajouter des plantes vivaces, des arbres fruitiers, et de belles fleurs à l'extérieur. Il
devrait y avoir amplement de racks à vélo, et un kit pour réparer les vélos (comme il y a sur la
piste cyclable près de Durocher je crois). On pourrait également y installer quelques modules
d'équipement pour exercices, idéalement accessibles pour les aînés aussi, avec des pancartes
qui expliquent comment les utiliser sécuritairement. 

4. Financement

Au-delà des subventions je proposerais d'évaluer la possibilité d'obtenir un financement
corporatif ainsi que des dons privés de résidents et de gens d'affaires de St-Lambert. On
pourrait ajouter des plaques sur les bancs, en mémoire de personnes qui nous ont quitté,
comme il se fait à Stanley Park à Vancouver. On pourrait vendre des « Briques » sur le mur
arrière de la piscine avec les noms des donateurs. Ce serait un projet rassembleur, unifiant, et
tellement positif. Je crois que nous avons besoin de ça à St-Lambert. 

Merci de votre attention, j'ai bien hâte de voir ce que deviendra notre cher parc de quartier.

Rina Albala

“The obstacle is the path.” ~ Zen Proverb 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 19:44:00

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

Je suis résidente de la Ville de St-Lambert et j’ai assisté à la rencontre tenue le 9 novembre dernier pour sauver la
piscine Préville.

La piscine est définitivement un lieu rassembleur et stimulant. De nombreuses activités pourraient y être planifiées
pour répondre aux besoins des différents âges (aquagym, cours de natation, waterpolo, etc.). Des cours de natation
pourraient d’ailleurs être une option pour les élèves de l’école.

Cet espace doit être conservé pour la pratique de sports et permettre de se rafraîchir pendant la période estivale.

Cordialement,

Marie-Claude Provost,



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : demande de faire rénover les installations de la piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 17:43:57

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
 
Ceci est une demande de faire rénover les installations de la piscine Préville en donnant mes
justifications suivantes :

1. Nous sommes dans un monde de destruction de la nature, des espaces verts, des parcs qui
sont remplacés par du béton, des bâtiments, de l’asphalte souvent causé par l’augmentation
démographique, par la recherche de revenu supplémentaire pour la ville, pour la création
d’emploi, pour l’expansion du transport, etc.  Ces espaces verts, ces parcs permettant de se
reposer, pratiquer divers sports, de se faire des amis et sortir de la solitude font partis de
notre environnement  d’où il fait bon vivre dans notre ville.  Chaque pouce carré d’un espace
vert, un parc,  prend une valeur de plus en plus exceptionnelle dans la vie future des habitants
de la ville. Détruire notre environnement, c’est nous détruire.

 
2. Malheureusement, la ville de St-Lambert ne fait pas exception. Des sections de parcs sont

visées à disparaitre (dont les installations de la piscine Préville) pour justement ajouter un
bâtiment (CPE) et obtenir des revenus supplémentaire. Ce bâtiment qui est prévu sur l’espace
des installations de la piscine va obligatoirement déborder dans l’espace vert pour des
espaces de stationnement, accès ou autre (encore de l’asphalte) c’est un massacre de
territoire de nos jours!

 
3. Des installations qui sont construites se dégradent avec le temps comme partout.  Pour le

préserver, de l’entretien et réparations régulières sont nécessaires. Quand l’installation a
atteint sa fin de vie, on doit trouver sans tarder, tous les moyens et agir en conséquence pour
conserver l’installation en bon état et sécuritaire. Dans le cas contraire, si l’entretien et les
réparations ne se font pas régulièrement et personne n’agit pour sauver les installations, alors
des décisions drastiques désastreuses s’en suivent avec une arrière-pensée... L’objectif
premier est toujours l’obtention de revenus supplémentaires, le deuxième serait le manque
de service particulier à la population entrainant plusieurs inconvénients (cas par cas).  Pour
justifier ce genre de décision, les responsables de la ville utiliseront tous les justificatifs pour
berner la population (selon nos statistiques l’achalandage est trop faible, le coût pour la
rénovation est trop élevé 4-5 millions, on ne fait aucun effort pour faire des recherches de
subventions et trouver un mode financement, la ville n’a aucune volonté de préserver notre
environnement pour les années futures. C’est très désolant et frustrant. 

 
4. Les frais pour l’entretien et réparation et rénovation des installations existantes dans les parcs

sont un investissement et non une dépense.
 



5. Ce parc Préville  manque beaucoup d’arbres matures. Il n’y a que deux bancs près de l’aire de
pétanque. C’est terrible de voir autant d’asphalte pour accéder à l’aire de la piscine !

 
6. La dernière fois que je me suis baigné dans la piscine Préville était à l’été 2021. Je ne sais pas,

il fallait porter son costume de bain avant d’entrer car tout était fermé dans le bâtiment (à
cause de la période de Covid ?). Je me suis changé avec ma serviette derrière le bâtiment.  Ce
n’est pas pratique.  Comment intéresser les gens à venir dans ces conditions ?  C’est évident, il
faut rénover les installations de la piscine Préville.

 
7. Vaux mieux ne rien faire aux installations de la piscine existante que de dilapider cette section

du parc pour un projet de béton , bâtiment, asphalte.
 

8. Visiblement la ville de St-Lambert néglige l’entretien de ses installations. Le bâtiment en
brique au parc Préville est sous utilisé. Il y a des arbres qui poussent sur le toit. Tout le monde
le sait, cela va percer la membrane, créer des infiltrations d’eau occasionnant ensuite de la
moisissure à l’intérieur. Les coûts vont être très élevés pour la décontamination et travaux de
réparation.  Que va décider la ville ensuite ? la bâtiment sera détruit à coût élevé pour y
construire quoi ? des condos ? ou autre qui va apporter des revenus ?

 
9. Je suis toujours en admiration aux magnifiques arbres sur les rues de Gascogne, av du Béarn,

av d’Alsace, rue du Poitou pour nommer que celles-là.  Est-il possible de reproduire la
plantation de ces arbres sur les autres rues qui en manque et aussi dans les parcs dont au
parc Préville ?  J’adore utiliser le carrefour giratoire (boul Simard). Je l’utilise tant que je peux
pour éviter des feux rouges, des stop.  Les villes doivent contribuer à la fluidité des véhicules.
Augmenter les carrefours giratoires !

 
10. Si un CPE doit être construit à St-Lambert, je suggère de le faire dans le coin de l’usine à

biscuits qui est fermée. Plusieurs jeunes ménages habitent dans le secteur. La ville ne veut pas
? parce qu’elle projette d’y faire construire encore des condos ?

 
Recommandations :

1. Faire des plans et devis pour rénovation des installations de la piscine Préville (2023 -2024)
2. Faire les demandes de subventions au fédéral et Provincial et autre (2023-2024)
3. Établir d’autres moyens de financement (2023-2024)
4. Appels d’offres et octroi de contrats 2024
5. Travaux de rénovation (printemps 2025)

 
 
Hervé de Feydeau
Résident depuis 1985



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 15:09:54

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

En tant que résidente de Saint-Lambert et du quartier Préville depuis 10 ans, je souhaite la
réfection de la piscine Préville.

Cordialement,

Juliane Guérette



A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection du parc préville-Revons un peu
Date : 12 novembre 2023 15:09:35

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
 
J’ai assisté à la rencontre citoyen de la semaine dernière et j’aimerais rappeler, malgré que plusieurs
citoyens l’ont déjà fait l’importance de réparer/reconstruire la piscine de Préville.  Malgré les
statistiques qui peuvent etre interprétées défavorablement pour la piscine Préville, on peut très bien
faire réduire l’intérêt d’un endroit comme la piscine Préville, en fermant l’endroit sporadiquement,
ou de façon hâtive à la fin de l’été, mais le besoin est toujours là et j’invite la Ville à aller de l’avant. 
De plus la grandeur de la piscine ne peut évidemment pas attirer le meme nombre de personne que
la piscine de la voie maritime.
 
La mairesse a proposé sur différents médias d’instaurer une taxe sectorielle si les citoyens de Préville
insiste pour une telle infrastructure.  Comme citoyen de Préville j’appuierais une taxe liée aux
services que nous recevons, ceci impliquerais cependant que la mairesse instaure également une
réduction de taxes pour tous les services que les citoyens de Préville n’ont plus ou n’ont pas :

1. Bibliothèque fermée depuis quelques années= réduction de taxe sectorielle
2. Trottoir inexistant, évitant sa reconstruction ou réparation=Réduction de taxe sectorielle
3. Trottoir inexistant à ne pas déblayer l’hiver=Réduction de taxe sectorielle
4. Et bien d’autres…

L’implantation d’un comité citoyen pour définir l’avenir du parc est essentiel pour y mettre un peu
de rêve.  Le parc Préville, malgré sa grande superficie, offre peu pour ses citoyens.  Un tel comité
devrait voir le jour afin d’y mettre un peu de personnalité et de beauté. 
 
Merci de considérer ces propositions(Piscine+comité citoyen pour définir le futur du parc)
 
Patrice Hébert

St-Lambert
 
Envoyé à partir de Courrier pour Windows
 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 14:45:15

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Au Directeur Général de la ville de Saint-Lambert,

Suite à la rencontre du 10 Novembre 2023, j’aimerais faire la demande, en tant que citoyen, contribuable et
propriétaire foncier, de remettre en état fonctionnel  les installations de la piscine du parc Preville.

Je m’attends à ce que la ville explore les opportunités de subventions offerts par le gouvernement du Québec et le
gouvernement fédéral.

Salutations,

Sylvain Claude



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 12:53:57

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour, nous sommes favorable à la réfection de la piscine Préville. Merci



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Renovation de la piscine publique de Preville
Date : 12 novembre 2023 11:11:17

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Je veux vous encourager de approuvez le rénovation de la piscine publique a Preville. 
Toutes nos familles sont passées de bonne qualité de temps a cette piscine et pour
garder le futur agrandissement des familles a Preville, je crois que c'est une bonne
chose pour toute.

Merci,

Mark J. Fryml

 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 10:45:34

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

J’aimerais que vous considériez sérieusement les subventions disponibles pour la réfection de la piscine Préville.

Merci,

Julie Girouard

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc : Ferguson, Claude
Objet : Suite consultation publique -Piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 10:39:53

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Suite à la consultation publique concernant la piscine Préville, j'écris tel que suggérér pour
signifier mon support au projet. 

Notre ville est en compétition avec plusieurs autres pour la qualité de vie et les services.
Conscéquemment laisser tomber des infrastructures entrainera à la longue un désontérêt des
gens envers St-Lambert au profit d'autres ville. On a déja de la difficulter à remplir les coffres
de la ville, faudrait pas que le prix des résidences ne chute!

Merci.

François D'Amours

Saint-Lambert

Envoyé depuis mon appareil Galaxy



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine Préville
Date : 12 novembre 2023 09:14:56

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,
Citoyenne du secteur Préville, je soutiens la requête pour la réfection de la piscine Préville et demande à ce que la
Ville investisse dans ce parc.
Un parc bien desservi avec une belle infrastructure attire beaucoup plus les citoyens du secteur.

Bonne journée

Andréanne Latreille

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine
Date : 12 novembre 2023 08:57:37

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Merci de faire la réfection de la piscine afin que nous enfants puissent en profiter !

Stéphanie Lachance

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc :
Objet : Réfection de la piscine Préville
Date : 11 novembre 2023 17:07:59

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour Monsieur/Madame le Directeur Général,
 
Nous considérons que la piscine du parc Préville est importante pour le quartier. Nous vous
demandons donc d’effectuer sa réfection.
Merci
Louis Goulet
 
Céline Pelletier
Louis Goulet

Saint-Lambert, Qc, 
Canada

 



De :
A :
Objet :
Date :

Direction Generale Saint-Lambert 
Piscine Préville
11 novembre 2023 16:06:20

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le 
contenu est sûr*

Bonjour,

Je serais en faveur de sa réfection ou reconstruction et aussi d’investissements massifs au parc du Havre, au partage 
du secteur de la Marina et à la refection de Simard. J’en profite pour signaler les lourdes carences à l’urbanisme.

Merci!

Boris Chassagne



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection de la piscine Preville
Date : 11 novembre 2023 13:15:39

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
Notre famille désire la réfection de la piscine Preville.

Maeva



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Parc Preville
Date : 11 novembre 2023 12:02:16

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour, 
A la consultation publique certe semaine sur le parc Préville, on nous a suggéré d'écrire un courriel au
Directeur général pour l'informer de nos suggestions pour le parc.

 Je souhaite la réfection de la piscine Préville, 

Merci,
Jane Roundell 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Preville
Date : 11 novembre 2023 11:35:17

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Oui, une piscine pour le parc Préville.
Jerome Gendron

Envoyé de mon iPad



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville et Alexandra
Date : 11 novembre 2023 11:31:48

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

Je suis de l’avis qu’il est crucial de continuer d’investir dans les infrastructures comme nos piscines publiques qui
sont payées depuis longtemps et qui ont maintenant besoin de maintenance.

Le rôle des piscines publiques est multiple et voici pourquoi je suis de l’avis qu’il faut continuer d’offrir ce service:

-cours de natation en groupe = moins cher et prévention des noyades.
-îlot de fraîcheur lors des journées chaudes pour tous, en particulier les enfants et personnes âgées = enjeu de santé
publique grandissant avec le réchauffement climatique.
-Pas tout le monde a les moyens de s’acheter une thermopompe ou une unité d’air climatisé (ie. les personnes
locataires)
-Pas tout le monde a l’espace pour s’installer une piscine, la piscine municipale est alors un must.
-si la recommandation municipale c’est que chaque famille qui en a le moyen s’installe une piscine, il y aura une
augmentation en flèche de la consommation de l’eau dans la municipalité. Quelle gaspillage inutile à une époque où
l’eau douce est une ressource que l’on cherche à conserver.
-coin de rassemblement de la communauté/briser l’isolement - on y retrouve souvents des amis et voisins
-Personnellement, j’aime faire des longueur l’été. C’est ma façon préférée d’intégrer de l’exercice dans mes
journées de télétravail parce que c’est près de chez moi. J’en tire beaucoup de bénéfices. En plus, c’est plaisant de se
détendre dans l’eau quand la piscine n’est pas surchargée de monde (comme à Seaway ).
-Plusieurs centaines enfants participent aux camps de jours et utilisent déjà ces installations en après-midi. Où iront-
ils s’il n’y en a plus?

Selon moi, c’est un manque de vision que de détruire des infrastructures qui n’ont besoin que de réparations. Ce sont
des infrastructures qui ont été bâties avec une intention de longue durée pour toute la population de Saint-Lambert et
il est notre devoir de prendre le bâton et faire ce qu’il faut pour que la prochaine génération puisse en jouir autant
que nous et nos enfants.

Ce qu’on me dit c’est que c’est un moment clé pour faire ce type de d’investissement parce que la Ville peut avoit
l’appui du gouvernement provincial. Sautons sur l’opportunité!

Merci d’avoir pris le temps de me lire.

Bonne journée

Geneviève Roy, propriétaire du depuis 2001. J’ai aussi deux enfants (adultes maintenant) qui ont pu jouir
des installations aquatique et qui m’appuient dans l’envoi de cette lettre d’opnion

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc :
Objet : Consultation publique sur le parc Préville
Date : 11 novembre 2023 10:29:51

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Suite à la consultation publique du parc Préville, je vous fais parvenir mes suggestions.

Nous sommes situés au , nous utilisons le parc Préville toutes les saisons soit
pour lancer du Frizebee, Tennis, Pingpong, glissage, patiner et bien entendu la baignade.

Avant sa fermeture, nous avions l'habitude d'aller à la piscine de Préville régulièrement à toute
heure de la journée, la semaine et le week-end. Nous sommes 4 nageurs qui prenons gout à faire
des longueurs de piscines et nous avons même une sauveteuse certifiée dans la famille. Donc, la
piscine de Préville est un actif essentiel pour nous résident du quartier.  Vous avez donc 4 membres
de notre famille qui est endeuillent depuis la fermeture de la piscine Préville.

En tant que résident et payeur de taxes, j’ai bien de la difficulté à comprendre la logique de la ville
sur le ratio d’utilisation de la piscine vs  les couts de réparations. Nous sommes une petite ville, avec
une petite densité de population, et la piscine Préville est située à la limite de Brossard. Tous ces
facteurs n’ont jamais été un gage de popularité depuis la création de la piscine dans les années 60.
La majorité des installations de la ville, les rues , les parcs et les immeubles patrimoniaux sont tous
dans un état plus ou moins bien entretenu. La direction de la ville s’acharne sur l’économie par la
fermeture de la piscine, quand il y a tant d’autres dépenses à prévoir.  Ce n’est donc pas les couts de
la réparation de la piscine Préville qui va mettre la ville dans une situation financière difficile. Les
administrations précédentes ont préféré mettre la priorité sur la propagation de condos dans notre
ville, pendant que les installations se dégradaient. C’est maintenant à l’administration actuelle de
prendre les actions correctives, s’acharner sur la piscine Préville ne va pas corriger 20 ans de
mauvaises décisions.

La stratégie mise en place par la ville pour d’abord, nous imposer une garderie à la place de la
piscine annoncée dans les médias en surprise et décider de faire une « consultation publique » 1 an
après est une très mauvaise tactique pour créer un lien de confiance. L’acharnement de la mairesse,
sa façon de traiter les Lambertois comme des ignares et le ton méprisant qu’elle a à l’égard de la
population a déclenché un catalyseur de mécontentement. Le mal est fait et est irréversible, ça va
couter le prix d'une piscine à Saint-Lambert pour retrouver un lien de confiance avec les citoyens.

Considérant le taux de taxes que je verse à la ville chaque année et le peu d'amélioration observée,
je prends mes décisions priorisant mon milieu de vie et ce que je vais léguer à mes enfants à mon
départ de Saint-Lambert.

En conclusion, je demande à l’administration de mettre en place un plan simple et très transparent



pour la réparation de la piscine Préville le plus rapidement possible.
 
Merci,
Pierre Couture



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville
Date : 11 novembre 2023 10:03:44

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Une piscine pour Preville.
Ginette Gendron

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc :
Objet : Piscine de Préville
Date : 11 novembre 2023 08:14:08

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour.
Je suis né à Saint Lambert et j’habite cette ville depuis 71 ans.
La piscine de Préville est une nécessité.
Je suis en faveur de sa réfection.
Merci pour votre attention.
François Martin

Envoyé de mon iPad



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfraction de la piscine Préville
Date : 11 novembre 2023 08:08:10

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Je suis une citoyenne déçue le manque de vision des élus de la Ville. Je souhaite par la
présente vous dire à quel point il est primordial pour la ville de travailler à la réfraction de la
piscine Préville.

Bonne journée

Sherley McLean
 

Envoyé à partir de Yahoo Courriel sur Android



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine de Préville
Date : 11 novembre 2023 06:51:05

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Monsieur,
La piscine de Préville est importante pour notre secteur et de plus c’est écologique. Je suis tellement triste quand je
marche dans les rues et que je vois des piscines individuelles se vider parfois trois fois dans une saison.
La piscine publique, c’est IMPORTANT.
Merci
Colette Rioux

St-Lambert
Envoyé de mon iPad



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine de Préville
Date : 10 novembre 2023 19:52:40

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

>
> 
>> Monsieur le Directeur général,
>>
>> Pour faire suite à la consultation du 9 novembre concernant le réaménagement du Parc Préville et plus
spécialement le devenir de la piscine, j’aimerais vous faire part de mes principaux commentaires à ce sujet.
>>
>> J’habite le Vieux Saint-Lambert depuis de nombreuses années : Première maison achetée en 1972 et après un
déménagement de 1998 à 2011, je suis de retour à Saint-Lambert, ville que j’apprécie beaucoup pour différentes
raisons, surtout parce que ce sont mes racines en fin de compte!
>>
>> Comme j’habite le Vieux Saint-Lambert, j’ai peu d’occasions de visiter le Parc Preville…. mais cette année, j’y
ai accompagné quelques amis qui y jouent au tennis. Or, j’ai été sidérée de trouver là un parc à l’abandon (Chalets,
terrains et plus encore). Ça ne pourrait pas être pire si on avait décidé de s’en départir et de laisser le tout se
dégrader! C’est une sensation d’autant plus désagréable et gênante que nos infrastructures/parcs du Vieux Saint-
Lambert sont beaucoup mieux entretenus!
>>
>> Pourquoi cette discrimination entre deux quartiers d’une même ville? Les gens de Préville sont des citoyens à
part entière et ne devraient pas avoir à parcourir plusieurs kilomètres pour aller se baigner ou même simplement
profiter d’un parc bien aménagé et agréable à fréquenter. Je pense encore plus particulièrement aux résidants de
Préville qui habitent de l’autre côté du boulevard Simard et pour qui le Parc est encore plus difficile d’accès.
>>
>> Bref, personnellement je pense que non seulement la piscine de Preville doit être remise en état, mais que le reste
du parc doit aussi subir un réaménagement avec plus de verdure dans le contexte de réchauffement climatique que
nous connaissons et subirons encore davantage dans les années qui viennent….. Et j’ajoute que tous les enfants
devraient avoir accès à une piscine municipale pour apprendre à nager, y compris les enfants de Préville.
>>
>> Merci de réfléchir en profondeur sur ce sujet sans considérer uniquement le coût …. car il y a sûrement une
possibilité de «couper» sur quelque chose de moins vital!
>>
>> Merci par avance de votre bienveillante attention.
>>
>> Michèle Ferrand Doat
>>
>>
>>
>>
>>



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Parc Préville
Date : 10 novembre 2023 19:52:04

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
Par le présent courriel, je donne mon appui à la réfection de la piscine du parc Préville.
Merci
Geneviève Mathieu

, Saint-Lambert 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Parc Preville
Date : 10 novembre 2023 19:18:53

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour

Je souhaite appuyer mes concitoyens qui vous font part de leur intérêt pour la réfection de la piscine au Parc
Preville. Le parc a certainement besoin d’amélioration mais il apparaît important que la piscine puisse être remise en
état. Cela permettrait un meilleur accès aux résidents de ce lieu d’échange et d’apprentissage de la natation. L’école
Preville a mis sur pied un club de water-polo récemment et il serait intéressant que nos enfants puissent avoir un lieu
de pratique plus près de leur milieu de vie.  La piscine du parc Alexandra n’est pas aussi près pour tous les résidents
du secteur ce qui défavorisent tous ceux habitant dans Preville en haut ou encore à l’ouest du Boul Simard.

Cordialement
Laurence Villeneuve

Envoyé de mon iPhone
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Consultation publique concernant le parc Préville (9 novembre 2023) 

J’interviens ici à la fois à titre personnel et en qualité de bénévole-coordinateur depuis plus de 
deux ans pour l'organisation et la promotion du pickleball, particulièrement dans sa version 
extérieure au parc Préville. J'ai discuté au préalable de ma proposition avec quelques adeptes.  

Ma proposition comporte deux volets. Le premier volet concerne l'espace occupé par la piscine. 
Prenant pour acquis qu’elle sera démolie, je propose que l'espace soit réaffecté à l'aménagement 
d'un terrain de basketball. En hiver, cet espace pourrait servir au patinage libre. 

Le second volet concerne le pickleball, le dossier dont je m’occupe. Tout bien considéré, le parc 
Préville me semble être le parc le plus approprié pour l’aménagement de 4 terrains dédiés à ce 
sport, clôturés et équipés de filets montés en permanence, accessibles du matin au soir tous les 
jours.    

Actuellement le basketball et le patinage libre se succèdent sur une aire de 90 pieds de largeur 
comprise entre les terrains de tennis et la patinoire servant à la fois au hockey et au pickleball. 
(J’emploie le pied comme unité de mesure, car les dimensions d’un terrain de pickleball sont dans 
cette unité.) Or cette aire conviendrait à l'aménagement de 4 terrains de pickleball orientés nord-
sud à raison de deux paires de 2 terrains disposés côte à côte et bout à bout. (L’orientation N/S 
évite que les joueurs aient le soleil dans leur champ de vision à certaines heures ou répartit 
équitablement cet inconfort entre les deux équipes.) Le croquis ci-joint illustre ma proposition. 

La première paire occuperait une partie du terrain de basketball actuel. La seconde paire 
occuperait l'autre partie du même terrain et se prolongerait dans la zone actuellement gazonnée 
en direction de la piste de course. Chaque paire couvrirait une surface de 64 pi de largeur par 64 
pi de longueur, soit deux terrains réglementaires de 20' x 44' séparés par trois couloirs de 8' sur 
les côtés et au centre et comprenant deux zones de 10' pour le service et le retour des coups 
profonds. Un couloir de 26 pi le long de la patinoire actuelle serait réservé à la circulation des 
véhicules et des personnes, servant au passage des camions de service l'été et de l'équipement 
d'arrosage et de déneigement de la patinoire l'hiver. Le croquis reprend ces dimensions. Je crois 
cependant qu’on pourrait réduire ce couloir à 20 pi, ce qui permettrait d’allouer 10 pi à chacun 
des couloirs entre les terrains de pickleball et les clôtures.  Le croquis permet de visualiser les 
aires occupées par l'implantation proposée.  

L'implantation des terrains de pickleball dans cette aire présenterait l'avantage d'obvier au 
problème de la pollution sonore qu'engendre la pratique de ce sport. Les terrains seraient en effet 
suffisamment éloignés des résidences de la rue du Poitou, d'autant plus que le chalet actuel 
limiterait la propagation du bruit dans cette direction. La pollution sonore constitue 
présentement une source d'irritation et un frein à l'expansion de ce sport dans les villes. Des 
recherches sont en cours aux États-Unis pour développer des raquettes et des balles qui 
atténueraient le bruit. Entre-temps, il faut tenir compte de ce problème dans le choix des lieux 
d'implantation de terrains de pickleball. 

Voilà pourquoi je crois que l'avenir du pickleball extérieur à Saint-Lambert se joue au parc 
Préville. Et c’est ce qui justifie la proposition ci-dessus.  

Claude Morin, 
, Saint-Lambert 



 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Préville - proposition (pickleball)
Date : 10 novembre 2023 18:55:36
Pièces jointes : PrevillePickleball23.docx

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Répondant à votre invitation de vous soumettre des propositions pour la reconfiguration du
parc Préville, je vous transmets la proposition que j'ai présentée oralement et partiellement
lors de la consultation publique du 9 novembre. 

La proposition est accompagnée d'un croquis illustrant l'implantation des 4 terrains de
pickleball permanents dans l'aire présentement occupée partiellement par deux courts de 
basketball entre la patinoire et le plateau de tennis. Le premier volet de ma proposition
suggérait le déplacement du plateau de basketball dans l'aire libérée par la démolition de la
piscine. Je suis témoin que les jeunes y jouent des parties ou tout au moins effectuent des
lancers. Ils ne se limitent donc pas à jouer au parc Houde qui leur offre pourtant un terrain
réglementaire.

Je demeure disponible pour discuter de la proposition. Il serait souhaitable que l'aire réservée
à la circulation soit réduite de 26 à 20 pieds, permettant d'aménager des corridors de 10 pieds
entre chaque terrain et les clôtures.

Avec mes salutations,

Claude Morin

Saint-Lambert



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 18:06:12

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonsoir Monsieur,
J’aimerais beaucoup que la ville de Saint-Lambert rénove la piscine Préville. C’est important pour moi et j’estime
que les gens paient des taxes donc la ville devrait les écouter un peu.
Merci
Meilleures salutations

Envoyé de mon iPad



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : projet piscine
Date : 10 novembre 2023 14:19:39

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour

La réfection de la piscine préville demeure une obligation pour le bien-être de nos
citoyens du secteur.
Je soutiens donc cet éventuel projet .

Sylvianne Bouchard



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc : ; Ferguson, Claude
Objet : Consultation publique - ville de St-Lambert - Piscine du parc Préville
Date : 10 novembre 2023 14:15:11

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

J’ai assisté à une partie de la consultation publique du parc Préville hier et je n’ai toujours 
pas compris pourquoi la ville n’est pas en mesure de reconstruire la piscine.

Permettez-moi une expression, j’ai l’impression que la ville de St-Lambert brûle le mobilier 
pour chauffer la maison. Est-ce que la situation financière de la ville est à ce point 
désastreuse? Si oui, cela nécessite une discussion plus profonde sur la gestion de nos 
finances publiques et quel est le plan à long terme. Allons-nous laisser dépérir toutes les 
piscines de la ville pour les démolir?

Avant la fermeture j’utilisais fréquemment la piscine pour m’entrainer en natation. Je suis 
convaincu que la majorité des utilisateurs utilisent cette installation soit pour nager ou pour 
se rafraîchir.  Avez-vous correctement sondé les résidents pour comprendre leur besoin lié 
à l'utilisation de cette infrastructure (dimension, profondeur, besoin lié à l'aménagement 
extérieur de la piscine, équipements, bâtiment connexe...)

Je passe mes journées à évaluer les coûts d’acquisition et les coûts d’entretien de 
différents types d’infrastructures. Je suis surpris qu’on puisse s’avancer sur des coûts de 
reconstruction sans avoir au préalable défini le besoin? 

Je suis aussi très sceptique quand on lance des chiffres en l’air sans appel d’offre et sans 
pouvoir comprendre les hypothèses liées au coût total d'acquisition.Est-ce que les 
résidents comprennent bien ce qui est inclus ou exclu dans l’évaluation complète des coûts 
de cette infrastructure?

Exemple: Si on doit démolir l’infrastructure existante, ça ne peut pas être pris en 
considération dans le calcul de reconstruction d’une nouvelle piscine puisqu’il faudrait de 
toute façon démolir l’infrastructure actuelle si l’infrastructure est réellement en fin de vie. 
Vous n'allez sûrement pas enterrer la piscine existante.

J'ai vraiment l’impression qu’il y a un manque de vision et de planification dans ce dossier 
depuis le début et qu’il manque trop d'informations pour permettre au résidant de prendre 



une décision éclairée.

Il y a également un manque évident d'équité entre les différents secteurs de la ville, un
manque d'équité qui est questionnable? Pour l'instant, les citoyens du secteur Préville ont
beaucoup de questions mais aucune réponse.

Ma confiance envers les élus a été fortement ébranlée depuis les dernières élections et
comme les conseillers sont mandatés pour gérer mon argent, en 2023, on est à l'époque
de la transparence, surtout quand une décision a un impact direct sur le rôle d’évaluation
de nos maisons et la les services offerts au citoyens.

Note: Allez-vous baisser le compte de taxes des maisons du secteur Préville si la piscine
disparaît? 

Bien à vous,

Mathieu Moreau
St-Lambert



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Consultation parc Préville
Date : 10 novembre 2023 13:52:33

Bonjour monsieur Pépin,

Merci pour la consultation sur le parc Préville hier soir.

Voici donc mes suggestions / souhaits:

1) réfection de la piscine Préville.  Minimalement on maintien la piscine, mais il serait intéressant d’y
intégrer un espace pataugeuse avec jeux d’eau intégrés et d’y mettre du mobilier autour ou dans une aire
proche (ex: chaises longues, parasol, arbres) afin de rendre cet espace utilisable et convivial pour les 1-
100+ ans.

2) réfection du bâtiment entre la piscine et l’école permettait l’aménagement d’un bloc sanitaire avec
vestiaire ainsi qu’une salle agréable pour recevoir les camps de jour par mauvais temps.

3) réfection du terrain de soccer Préville 1. Retrouver les dimensions requises par soccer Québec afin de
pouvoir y tenir des matchs à 11 joueurs.  Réfection en synthétique et non en gazon naturel afin de
prolonger la saison et de permettre d’y tenir des matchs compétitifs au niveau provincial et d’avoir une
autre possibilité de terrain pour les pratiques.  Plusieurs pratiques se tiennent à Varennes par manque de
terrain ou à Brossard au dix30 ou sur des terrains non conformes, non entretenus et non éclairés en gazon
naturel comme Brixton.

4) budget d’entretien pour les infrastructures sportives  existantes

Bien entendu, dans le cadre financier actuel, je demande à la ville de soumettre des demandes de
subvention au PAFIRSPA pour tous les travaux reliés aux infrastructures sportives et de plein air.
Brossard a déjà obtenu 60M$ de PAFIRSPA et Saint-Lambert n’a rien soumis lors du premier cycle et
n’a que très récemment soumis une seule demande pour la piscine Alexandra.  Il serait bien de revoir le
PTI et de soumettre des demandes lorsque applicable.  

Je serais aussi pour la mise en place d’un comité citoyen incluant des représentants de L’ASSL et de la
Blue Machine ainsi que de l’école Préville pour mieux définir et arrimer les besoins et trouver des
synergies et un montage financier.  La taxe piscine devrait aller au financement de l’entretien et au
salaire des sauveteurs.

Finalement, il serait aussi intéressant que la ville se réfère au plan directeur des parcs 2021
(https://www.saint-lambert.ca/files/upload/Plan-directeur-des-parcs-préliminaire-août-2021.pdf) qui
contient un inventaire et une analyse de l’état de toutes les installations et listait tous les travaux
recommandés avec des priorités et des coûts estimés  plutôt que d’y aller selon les opinions et goûts des
membres du conseil.  Ce rapport contenait toute une analyse sur les besoins et les comparatifs des parcs
et installations et a été rédigé par une firme indépendante.  Ces recommandations sont tjs d’actualité
sinon plus!





Vous remerciant de l’attention que vous porterez à ces demandes,

Sophie Cugno

Envoyé de mon iPhone



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Cc :
Objet : Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 13:42:11

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Monsieur,
Comme suite à la rencontre d’hier à laquelle j’ai participé, j’aimerais vous faire part d’arguments additionnels qui
militent en faveur du maintien de la piscine.
1-Le parc Préville et sa piscine constitue en actif financier non négligeable pour les résidents limitrophes et sa
dégradation entrainerait une dépréciation de nos propriétés et de la capacité d’attraction de futurs résidents.
2-Contrairement à certains opinions émises, je crois que la composition démographique du quartier bénéficie d’un
boom démographique de nouvelles familles qui nous seulement investissement massivement dans la réfection de
leurs propriétés mais réclament à juste titre des infrastructures de loisir adaptées à leurs besoins.
3-L’engouement pour le Pickleball est sans conteste une bonne nouvelle pour ce parc, tant il favorise l’activité
physique et le rapprochement social dans la communauté. Ce succès se fait à coût moindre pour la ville car il
récupère une infrastructure existante. Plutôt que de braquer les jeunes familles contre le projet de piscine pourquoi
ne pas mobilier leur énergie pour bâtir autour de la nouvelle piscine un esprit similaire de bonne entente et de
coopération.
4-L’école Préville, voisine du parc, ne peut être indifférente à l’avenir de la piscine et son implication dans l’avenir
de celle-ci. Tout indique que la ville et l’école ne sont pas au diapason dans cette affaire et qu’en terme de bon
voisinage on n’a pas affaire à un modèle de coopération.

En conclusion, il m’apparait clair que la ville s’est placée dans une position très maladroite dans la gestion de ce
dossier et que le temps presse pour remettre financièrement ce dossier sur les rails. J’ai confiance qu’à l’écoute des
résidents vous saurez trouver une solution satisfaisante.

Je vous prie d’accepter mes salutations cordiales.

Pierre Melançon
,

Salint-Lambert



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Réfection Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 13:40:55
Pièces jointes : ATT00001.png

ATT00002.png
ATT00003.png

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour ,
 
Même si je n’y vais pas , la réfection de cette piscine demeure une obligation pour le
bien être des jeunes et moins jeunes du secteur . Je soutiens donc cet éventuel
projet .
 
Merci pour votre coopération.
 
Philippe Martin

 

 
 

     



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Parc de Préville
Date : 10 novembre 2023 13:39:45

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour, 

J’espère que vous allez bien. 

J’ai habite à Preville su bas pendant un bon moment et le parc Preville a toujours été un
endroit de prédilection pour les camps de jour et un accès à l’eau pour les jeunes. Je crois que
vous devriez tout faire pour garder la piscine.

Cordialement,
Alexandre Lafrance-Drouin, 
(grand parents des enfants).



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 13:01:18

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

Ceci pour confirmer mon intérêt de la réfection de la piscine de Préville,.

Merci
Hatem Ayouni



De : Pepin, Francois
A : Brunelle, Sara
Objet : Fwd: Parc Préville
Date : 13 novembre 2023 17:52:55

Pour Mme Aya svp.

 

  

 
CONFIDENTIALITÉ: Le présent courriel (y compris ses pièces jointes, s'il y a lieu) est
confidentiel.
Si vous n'êtes pas le destinataire visé, veuillez en aviser immédiatement l'expéditeur et
supprimer ce message.

Début du message transféré :

De: "Lamoureux-Salvas, Alexandrine" <Alexandrine.Lamoureux-Salvas@saint-
lambert.ca>
Date: 13 novembre 2023 à 15:41:33 HNE
À: "Pepin, Francois" <Francois.Pepin@saint-lambert.ca>, "Mongrain, Pascale"
<pascale.mongrain@saint-lambert.ca>, "Ferguson, Claude"
<Claude.Ferguson@saint-lambert.ca>, "Le Chatelier, Francis"
<Francis.LeChatelier@saint-lambert.ca>, "Blancquaert, Loic"
<Loic.Blancquaert@saint-lambert.ca>, "Michaud, Liette"
<Liette.Michaud@saint-lambert.ca>, "Bourgoin, Julie" <Julie.Bourgoin@saint-
lambert.ca>, "Verreault, Stephanie" <Stephanie.Verreault@saint-lambert.ca>,
"Dostie-Toupin, Virginie" <Virginie.Dostie-Toupin@saint-lambert.ca>
Objet: TR : Parc Préville



 PVI

Début du message transféré :

De: 
Date: 12 novembre 2023 à 07:46:28 HNE
À: "Lamoureux-Salvas, Alexandrine" <Alexandrine.Lamoureux-
Salvas@saint-lambert.ca>
Objet: Parc Préville



ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas
sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour Madame,
Je me présente, Annie Gagnon, mère de 2 enfants de 10 et 13 ans et
grands sportifs.  

Je n'ai pas pu assister à la consultation publique pour le Parc Préville,
mais j'aimerais soulever les points suivants: 

1. Premièrement, j'espère que le conseil municipal prendra en
compte les besoins de la population de St-Lambert, en
particulier ceux de Préville. Je vous encourage fortement à
soumettre une demande de subvention pour la rénovation de la
piscine Préville d'ici le 5 décembre. Cette piscine est essentielle
pour notre communauté, en particulier pour les résidents moins
favorisés de notre quartier, tels que les nouveaux arrivants.
 Notre famille y a passé de nombreuses heures de plaisir, mais
SURTOUT, mes enfants y ont appris à nager et s’y sont
amusés pendant les camps d’été.  

2. Deuxièmement, je suggère de considérer la rénovation du
terrain de soccer Préville avec une surface synthétique. Mes
deux enfants sont des joueurs de soccer et ont commencé leur
parcours sportif au Parc Préville lorsqu’ils étaient petits.  Nous
sommes conscients que l'ASSL manque de terrains, ce qui a un
impact sérieux sur les joueurs compétitifs qui ne peuvent pas
s'entraîner sur la bonne surface aussi souvent que les équipes
adverses.  Je vous épargne les commentaires de mes enfants sur
les surfaces de Dulwich, Préville et PVM2: la vérité sort de la
bouche des enfants \pré-ados et c’est un peu gênant.

3. Finalement, comme Saint-Lambert est une ville disant vouloir
prioriser le mode actif et le développement durable, il faut,
pour avoir une vision long-terme, se doter des moyens pour y



parvenir.  Les subventions sont de tels moyens: car un mode
actif, c’est plus que se déplacer à pied ou à vélo, c’est aussi
bénéficier d’installations adéquates et dont nous pouvons être
fiers; en ce moment, le mode actif est de peu d’utilité pour se
rendre à certaines installations sportives, surtout si ces
installations sont non-disponibles (ASSL qui manque de
terrains), inexistantes (piscine Préville) ou inadéquates
(Dulwich, PVM2 ou Préville, naturel-synthétique).  Nous
devons conduire vers Varennes, Longueuil ou Brossard pour
certaines pratiques de soccer, alors que les enfants pourraient
activement se rendre en vélo aux pratiques sur le territoire de
St-Lambert. 

J'espère que vous adopterez une approche de consultation et d'écoute
et trouverez des solutions concrètes à ces préoccupations, mais
surtout que nous passions des mots aux actes en nous donnant les
moyens de nos ambitions.

Bien à vous,

Annie Gagnon

Saint-Lambert 



De :
A : Direction Generale Saint-Lambert
Objet : Piscine du parc Préville
Date : 10 novembre 2023 12:47:57

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Avant la fermeture de la piscine, j'y nageais très fréquemment. Je souhaite ardemment qu'elle
soit rénovée ou reconstruite. Le maintien des installations aquatiques est un enjeu capital pour
la santé de la population.
Merci de votre écoute.
Hélène Laflamme 
 

Obtenir Outlook pour Android







"Il est important de mentionner que les contraintes liées à l’état des installations aquatiques
existantes doivent faire l’objet d’une réflexion approfondie avant de les remplacer par une aire
de jeux d’eau. Comme nous l’aborderons dans la section suivante, toutes les installations
aquatiques ne remplissent pas les mêmes fonctions et ne répondent pas aux mêmes
besoins. Par conséquent, il pourrait être inadéquat d’opter automatiquement pour
l’aménagement d’un jeu d’eau en remplacement d’une piscine ou d’une pataugeoire."
"Dans l’engouement créé par la vague des jeux d’eau depuis les dernières années, plusieurs
milieux ont rapidement pris la décision de remplacer leurs installations vieillissantes par
des aires de jeux d’eau. Tel que stipulé entre autres dans les articles Les pataugeoires en voie
de disparition1 (La Presse, 13 juillet 2011) et La folie des jeux d’eau2 (Le Soleil, 29 juillet 2016), le
temps et les différentes expériences vécues auront prouvé que ce changement de vocation
n’est pas toujours le meilleur choix en fonction des besoins des clientèles de même qu’en
matière de santé publique, de développement des habiletés motrices de base chez les
enfants (nager), et à l’égard de la pratique sportive pour toutes les clientèles. "
"D’ailleurs, dans un avis collectif qui nous a été présenté par la Fédération de natation du
Québec, Plongeon Québec, la Société de sauvetage, Synchro Québec, Waterpolo Québec et
l’Association des responsables aquatiques du Québec (ARAQ), il est souligné que les
installations ne peuvent être comparées entre elles puisqu’elles ne remplissent pas les
mêmes fonctions, chacune présentant des particularités, des avantages et des limites qui leurs
sont propres. Parmi ceux-ci, nous tenons à mettre en lumière que la piscine, en plus d’offrir un
lieu de pratique sportive destiné aux citoyens de tous les âges, est primordiale et
nécessaire pour l’enseignement des bases de la natation, afin de réduire les risques de
noyade, ce qu’aucune autre installation aquatique ne peut permettre. Sur cette même lancée,
nous jugeons qu’il est essentiel que les citoyens aient accès à un site d’apprentissage et de
pratique de la natation dans un rayon raisonnable à l’intérieur ou en périphérie de la
municipalité."

Subventions:
Je vous rappelle l'importance de saisir l'opportunité du PAFIRSPA, mais aussi de regarder du côté de l'aide fédérale
puisque nous pourrions aller chercher jusqu'à 90% de subventions en combinant les deux formes de subventions
(comme plusieurs municipalités le font d'ailleurs!):

Investir dans le Canada, le plan d’infrastructure à long terme du
Canada   

Merci pour votre temps.
Isabelle Gendron



9 novembre 2023 - Consultation publique sur le parc Préville

Aujourd’hui, c’est la tant attendue consultation publique sur le parc Préville, mais nous sommes
plusieurs extrêmement déçus d’avoir lu la mairesse dans le Journal de St-Lambert qui nous
invitait avec son idée déjà en tête (tout comme M. Ferguson, conseiller du district 2 où est situé
le parc Préville): elle veut un remplacement pour la piscine Préville! J’espère donc que vous
serez au final en mode écoute et ouverture d’esprit ce soir.

Je dépose la pétition de 719 signatures aujourd’hui.

Je vous lis le texte de la pétition, certains arguments et commentaires que les signataires ont
rédigés :

*****************

Nous, résidents de Saint-Lambert, sommes POUR le MAINTIEN et la RÉFECTION de la
PISCINE PRÉVILLE

Nous demandons le MAINTIEN/la RÉFECTION du coeur de nos activités estivales depuis
1963, la PISCINE PRÉVILLE, située dans l’unique parc de quartier de l’ancienne ville de
Préville (voir image) pour 5 raisons:

VALORISATION

Nous souhaitons que Saint-Lambert crée de la valeur en RÉPARANT la piscine Préville avec les
subventions provinciales et fédérales (jusqu’à 90%) au lieu de DÉMOLIR cet actif à grands frais.
Il faut aller chercher notre part des subventions pour récupérer une portion de nos lourds impôts
provincial et fédéral - si notre municipalité ne le fait pas, d’autres villes le feront!

Cet actif multigénérationnel peut être financé sur plusieurs décennies avec plusieurs outils
financiers: paiement comptant progressif (PCP), dette à long terme et/ou taxe “piscine privée”
($185/piscine privée x 1,000 piscines = $185,000/an).

Selon nous, détruire nos actifs communautaires est risqué pour la valorisation à long terme de
nos propriétés, particulièrement lorsque de généreuses subventions sont disponibles pour la
réfection.

SÉCURITÉ

Depuis la COVID-19, 7 jeunes sur 10 ne savent pas nager (4/10 avant). Tous les jeunes de
Saint-Lambert devraient avoir l’opportunité d’apprendre à nager, et la piscine Préville est un lieu
consacré à l’enseignement de la natation depuis des décennies. Pour apprendre à nager en
sécurité, c'est une piscine PUBLIQUE qu’il faut! C’est l’option la plus sécuritaire versus les
piscines privées, les lacs, etc.



La piscine Préville est essentielle au maintien des activités de camp de jour dans le secteur. Une
marche totale de 3.4km pour des jeunes enfants (5-8 ans) vers la piscine Alexandra par temps
chaud/humide n’est pas une alternative sensée.

SANTÉ

La natation est un sport complet adapté à tous les âges et idéal dans un contexte de population
vieillissante. Elle présente des bénéfices pour la santé physique: renforcement musculaire,
amélioration de l’endurance et de la fonction cardio-respiratoire, entretien des articulations,
dépense calorique efficace, amélioration de la posture, de la coordination, de la flexibilité, etc. La
natation a aussi un impact positif sur la santé mentale: amélioration du sommeil profond,
réduction de l’anxiété, etc.

ENVIRONNEMENT

Dans un contexte de changements climatiques, le maintien d’un îlot de fraîcheur est primordial.
Sans piscine publique facilement accessible, stratégiquement bien située, la construction de
piscines privées ne fera qu’augmenter ainsi que la consommation d’eau du quartier. La piscine
Préville est la plus petite de la Ville, donc la plus écologique à maintenir pour la municipalité.

COMMUNAUTÉ

Une piscine est aussi un endroit pour socialiser et rencontrer nos voisins tous âges. Préville est
aussi riche de diverses communautés et de nouveaux arrivants qui ne savent pas nager et qui
n’ont pas de piscine avec surveillance.

Une piscine Préville reconstruite et chauffée à l’énergie solaire pourrait être porteur de projets
entre la Ville, l’école Préville et le club de natation Blue Machine afin d’augmenter l’offre
actuellement déficitaire de cours de natation.

La vitalité de notre quartier a disparu depuis la fermeture de la piscine à l’été 2021: les cris
d’enfants, les chansons et les “splashs” ne sont plus au rendez-vous et c'est d'une grande tristesse.

Nous signons cette pétition pour demander à la Ville de Saint-Lambert de maintenir et réparer la
piscine Préville en se basant sur les 5 aspects élaborés plus haut.

**********************
Il ne faut pas oublier l'historique lambertois au niveau des activités aquatiques: club de
waterpolo, club de natation, triathlon, etc. Ça fait des décennies que Saint-Lambert est une ville
qui supporte les activités aquatiques et que nous avons 3 piscines extérieures! Il y avait même
par le passé des compétitions de natation inter-parcs à St-Lambert. Nous croyons fermement que
cette culture du sport aquatique doit être maintenue et nous pensons qu’il est inutile de comparer
notre ville aux autres. C'est dans notre ADN - point final.

Aussi, nous ne demandons pas une NOUVELLE piscine de 50m, on demande le MAINTIEN
d'une installation EXISTANTE (ce n'est pas trop farfelu me semble d'entretenir et maintenir nos
actifs...)



Les statistiques d'utilisation de la piscine Préville ont été compilées sur un coin de table, de
manière peu constante et sont donc PEU FIABLES et surtout qui N'INCLUAIENT PAS les
utilisateurs des CAMPS DE JOUR qui étaient en grand nombre à la piscine Préville! Les
statistiques doivent aussi être mises en relation avec la taille de la piscine (en volume de litres
d'eau, la piscine Préville est 20% de Seaway et 25% d'Alexandra!). Par volume d'eau, la piscine
Préville est la plus utilisée, donc la plus écologique et rentable!

Je reviens sur les subventions du PAFIRSPA qui sont attribuées selon un système de pointage qui
classera les demandes selon des critères normés. Il n'y a donc pas de baisse de pointage pour une
demande parce que plusieurs autres demandes ont été faites par la même ville. D'ailleurs, la
piscine Préville avec ses nouveaux arrivants, dont plusieurs ont signé la pétition et aussi avec
l'école primaire à côté a de bonnes chances selon ma compréhension d'avoir une subvention! J'ai
obtenu ces informations auprès du bureau de la Députée Isabelle Poulet.

La demande de subvention doit être faite par Saint-Lambert (il doit donc y avoir une VOLONTÉ
au départ de la municipalité). Si la volonté de la municipalité est de soumettre un projet pour
faire des travaux dans le parc Préville, comme la réfection de la piscine Préville par exemple,
Mme Poulet va supporter les choix de la Ville comme elle le ferait pour n'importe quel projet
dans sa circonscription.

Pour l’information de mes concitoyens, le PAFIRSPA est un programme total de $1.5 milliards
sur 10 ans. C'est en tranche de $300mm tous les 2 ans environ. Le PAFIRSPA n'est pas un first
come first serve et les projets seront évalués tous en même temps après la date limite de
soumission qui est le 5 décembre 2023. L’appel d’offre doit avoir lieu 6 mois après le dépôt de la
demande de subvention et les travaux doivent être effectués dans les 3 ans. Il faut donc que nos
fonctionnaires se mettent à l'œuvre pour soumettre le plus de demandes de subventions possibles
pour ne pas manquer le bateau pour TOUS les projets possibles au PTI (terrains de tennis,
Piscine Alexandra, resurfaçage de PVM1 et PVM3, infrastructure pour le parc Préville, etc) et un
possible projet pour le Parc Préville. Comme le dit Wayne Gretzky: "You miss 100% of the shots
you don't take".

J’insiste sur le fait qu’il reste à peine un mois aux fonctionnaires pour compléter une soumission
pour des infrastructures pour le parc Préville dans le cadre de la 2e tranche du PAFIRSPA (date
limite 5 décembre), mais que l’appel d’offre doit se faire uniquement dans les 6 mois suivant et
les travaux doivent être réalisés dans les 3 années suivant l’obtention de la subvention. Peu
importe le type d'infrastructures que la consultation publique fera ressortir pour le parc Préville
(piscine ou autre!), la Ville ne doit pas continuer de priver les citoyens de Préville de jouir d'une
infrastructure sportive quelle que soit avant de nombreuses années (si on manque la tranche

2023, ça ira pour la 3e tranche en 2025... la construction ira en 2026 ou 2027...).

Quelques chiffres intéressants :

● Pétition pour le maintien de la piscine Préville (incluant signatures papier): 719



signatures

● Pétition pour la sauvegarde de la piscine Alexandra: 340 signatures

● # de votes obtenus par Claude Ferguson aux élections : 473

****

Important, selon le Plan directeur des parcs et espaces verts de 2021, le rayon de couverture des
parcs de quartier est de 800m – il faut ne faut pas regarder la distance entre la piscine Alexandra
et la piscine Préville, mais plutôt comprendre que les citoyens de la rue D’Isère, près de Simard
et Victoria auraient à parcourir 3.1km pour se rendre à la piscine Alexandra!

Il est aussi important de réaliser que la construction des piscines privées deviendra très difficile
lorsque le plan d’urbanisme 2023 sera en vigueur puisque les arbres ne pourront plus être coupés
pour la construction d’une piscine privée en cour arrière.

Il faut être créatif et penser par exemple la piscine refaite, maintenue par la Ville, mais gérée par
un OBNL, type comme la Blue Machine. Les autres clubs sportifs pourraient aussi s’y joindre, y
louer du temps…Water-POLO, cours de plongée sous-marine, cours de sauvetage, cours au
scolaire dès la mi-mai. La Ville pourrait couvrir quelques heures de bain par jour.

Pour terminer, je tiens à vous informer qu’une enseignante de l’école Préville a créé l’an dernier
un club de Water-polo afin d’initier les élèves GRATUITEMENT à ce sport. Une piscine
extérieure chauffée serait un moyen idéal pour enseigner la natation aux élèves (50% allophones)
de l’école Préville qui incluent de nombreux nouveaux arrivants qui ne savent pas nager.
N’oubliez pas non plus que la communauté de Préville a été affectée par une noyade l’an dernier
dans une piscine privée.

Quelques commentaires de la pétition
● “Nous n’avons pas de piscine et ne voulons pas couper un arbre pour en construire une.”

● “Je ne veux/peux pas couper un arbre dans ma cour arrière pour installer une piscine alors
notre famille a besoin d’une piscine publique fonctionnelle.”

● “Nous n’avons pas de piscine et ne voulons pas prendre la voiture pour s’y rendre.”

● “Famille de 5 dans Préville qui utilisait régulièrement la piscine et le camp de natation
pour mes 3 filles.”

● “Nous voulons avoir accès aux infrastructures dédiées à notre quartier et être aussi bien
desservis que les autres secteurs de la Ville. Nous voulons que les infrastructures soient
entretenues.”

● “Je crois important que la Ville conserve ses acquis. De plus en plus de nos services
disparaissent comme la succursale de la bibliothèque de Préville. Je me souviens en tant
que moniteur de camp de jour dans les années 1990 que nous utilisions la piscine
quotidiennement avec les enfants.”



● Olympien : “Je suis Olympien en plongeon et je sais que les infrastructures pour aider
les jeunes à découvrir et pratiquer leur sport sont très importants.”

● Ancienne conseillère de Préville : “Nous n’avons aucun service municipal près de chez
nous sauf pour les parcs et terrains de jeux. Je signe pour sauver des vies.”

● Nouveaux arrivants : “Il est primordial que le secteur Navarre et Plamondon ait un loisir
familial accessible à proximité.”

● “Ce n’est pas une dépense mais un investissement.”

● “Notre famille de 4 allait très souvent à cette piscine avant sa fermeture.”

● “My kids need a pool they can walk to. Kids are getting together less and less and it’s
important they have a pool to meet.”

● “C’est un îlot de fraîcheur

●

● , les canicules sont de plus en plus fréquentes.”

● “Le quartier est devenu tristounet.”

● “Je suis résidente du secteur et sans la piscine Préville je n’ai pas accès à un point de
baignade à proximité.”

● “Pour des cours de natation et les camps de jour.”

● “Je souhaite que la Ville trouve les moyens pour financer cette infrastructure qui rapporte
tant à notre communauté.”

● “Je souhaite que la piscine reste une piscine.”

● “Il y a une vie urbaine en dehors du Vieux Saint-Lambert.”

● “J’ai grandi à Préville et appris à nager à Préville et j’ai fait des compétitions de natation
inter-parcs de 1972-1975.”

● “Il est impératif que le secteur Préville ait sa propre piscine fonctionnelle pour desservir
les résidents de leur quartier, petits et grands.”

● “Un des points positifs quand nous avons acheté notre maison à Préville était la piscine
Préville.”



Isabelle Gendron

111 de Touraine, Saint-Lambert



De :

Objet : Refection de la piscine
Date : 10 novembre 2023 12:28:06

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

À nos élus de  la  ville de St Lambert , je demande la réfection de  la piscine de Préville .

Merci

Michelle Fillion
115 avenue Du Béarn,
St Lambert
J4 S 1k6

Envoyé de mon iPad



De :
A :
Objet : Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 11:41:33

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Résidents de Préville depuis 51 ans, et ayant élevé nos enfants et petits enfants à Préville, nous aimerions conserver
la piscine Préville. Nous avons habité rue du Dauphiné et de la Moselle.
S’il vous manque de sous (pour la piscine et autres travaux) le meilleur endroit ( mais le plus difficile) pour en avoir
c’est dans notre cotisation à l’agglomération de Longueuil.
Vous devez être très créatifs et agressifs. Example en réduisant l’argent envoyé à l’agglomération Longueuil en
fonction des services que nous recevons et non en fonction de ce qu’elle nous cotise.  Ces services nous pouvions
nous les payer à un coût beaucoup moindre  avant la fusion .
Bon succès dans votre nouvel emploi, un gros défi.
Bon week-end
Claude et Nicole Guay



De :
A :
Objet : Piscine
Date : 10 novembre 2023 11:40:39

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
Je vous écris pour demander la réfection de la piscine Préville! Comparativement aux autres villes avoisinantes,
nous sommes mal desservis en infrastructures de loisir! Conservons le peu qu’on a!
Merci de prendre en considération la volonté citoyenne.
Bonne journée,
Katéri Campillo

Envoyé de mon iPhone





De :
A :
Objet : réfection de la piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 11:16:05

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Monsieur le directeur général,
 
Ayant participé à la séance hier soir je souhaite vivement que la réfection de la piscine PREVILLE
se fasse.
Cordialement.          Jeanine de Feydeau.
 



De :
A :

Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 11:14:57

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Il m’était si agréable de partir à pied les soirs d’été et d’aller faire quelques longueurs à la Piscine Préville. Il me
tarde de pouvoir répéter ce plaisir sain dans un avenir rapproché. Je compte sur vous et sur la Ville pour exaucer ce
vœu si légitime.

Merci de votre attention et de prendre en considération ma requête.

Joanne Gagnier

Envoyé de mon iPhone





De :
A :
Objet : Refection de la piscine Preville
Date : 10 novembre 2023 10:42:38

Bonjour,
Par la presente, je souhaite demander qu’il y ait refection de la piscine Preville.
Helene Depelteau
109 d’Alsace



De :
A :
Objet : Piscine Preville
Date : 10 novembre 2023 10:39:50

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

Je souhaite la réfection de la piscine Preville.

Merci 

Evelyne Racette
657 Place de Namur
Saint-Lambert 

Obtenir 





De :
A :
Cc :
Objet : Piscine du parc Préville
Date : 10 novembre 2023 10:35:31

Par la présente je vous demande de bien vouloir procéder à la réfection de la piscine du parc Préville. Merci de votre
attention.

Benoit Raby, 261 avenue du Finistère, Saint-Lambert,
Envoyé de mon iPhone



De :
A :
Objet : 459 avenue Wickham
Date : 10 novembre 2023 10:31:08

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

Je souhaite la réfection de la piscine a Preville.

Cordialement.
Pascal



De :
A :
Objet : Jeu d’eau dans le parc preville
Date : 10 novembre 2023 10:25:46

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour, quoique en disent certain de mes chers voisins de Preville, je ne crois pas qu’un remplacement de la
piscine est une option rationnelle, ni a conscience environnementale, ni financière.

Avant que la piscine ne brise, nous utilisions la piscine mais regrettions de voir qu’elle était sous-utilisée, surtout
avant la pandémie, alors que nous étions souvent que 4-5 personne dans la piscine pour 5 sauveteurs qui s’ennuient.
Mes enfants y ont suivi des cours de natation au mois de juillet 2019 et 2020 et 2021 mais quelle atrocité de les faire
rentrer dans une eau si froide, au bout de 10minutes ils sortaient et ne voulais pas continuer. Lors de leur camp de
jour au parc préville souvent il ne faisait que si tremper les pieds.

Bref, je suis d’avis qu’investir dans de beaux et grandioses infrastructures de jeux d’eaux qui fonctionnent que
lorsque activés serait une meilleur option que le remplacement de la piscine. Les jeux d’eau attire plus les enfants et
ils s’y amusent beaucoup plus longtemps. Il faut voir les jeux d’eau au parc de la cité de st-Hubert pour voir
combien ils sont apprécie par des gens de tous les âges. Les enfants en camps d’été a préville et tous les citoyen en
profiteront plus qu’une piscine froide.

La piscine Alexandra est seulement a 5min a vélo de préville et nous y allons quand on veut faire des longueurs et
des sauts en eau profonde.

Salutations
Marianne Debel
202 Pyrénées



De :
A :
Objet : Réfection du parc Préville
Date : 10 novembre 2023 10:17:24

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,
 
Par la présente, je souhaite réitérer ma demande comme citoyenne et résidente de la rue du Poitou
de la réfection de la piscine Préville.
 
La majorité des résidents, souhaitent, au moins, une demande de subventions pour sa réfection et
d’étudier la demande en bonne et due forme. 
 
Si vous refusez de considérer la réfection de la piscine, SVP la laisser comme tel pour réouvrir le
débat avec le prochain conseil dans deux ans.   
 
Si vous choisissez de ne pas respecter la demande majoritaire, je suggère un terrain de volleyball.   
 
La proposition d’un autre terrain de pickleball est inacceptable, car les résidences sont encore plus
proches de l’emplacement et en souffriraient davantage du bruit.
 
En réalité, une vraie consultation sur l’ensemble du parc Préville, avec un comité de résidents serait
requis, car l’ensemble du parc devrait être revu de façon coordonnée avec une vue d’ensemble, au
lieu de continuer, comme toutes les administrations antérieures l’ont fait, d’en faire un édredon
dépareillé, mal entretenu et qui ne répond pas aux besoins de la population locale.
 
J’habite Préville depuis 1984 et je me baignais régulièrement à la piscine depuis.  Pendant les
dernières années de vie de la piscine, j’ai souvent été confronté à des portes barrées pour bris
mécanique, ce qui a surement contribué à la baisse d’achalandage perçu dans les statistiques.
 
De plus, avec la forme irrégulière de la piscine, la pratique agréable de faire des longueurs était
limitée aux heures du souper quand l’achalandage était à son minimum.  Avec les nouveaux
règlements ayant forcé le retrait du tremplin, les nombreux adolescents n’y allaient plus.   
 
Une piscine de dimensions conformes aux nouvelles règles d’utilisation avec une pataugeoire
agréable et offrant un peu d’ombre permettrait d’attirer les utilisateurs de nouveau; surtout les
jeunes familles.
 
Merci et bonne journée,
 
Marie Michelle Johnson
 



De :
A :
Objet : Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 10:14:17

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,
Je veux la reconstruction de la piscine Préville, pour le plaisir de tout le secteur.
Luc Pilon

Envoyé de mon iPad



De :
A :

Preville Pool Repair
Date : 10 novembre 2023 10:11:42

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

To whom it may concern,

As a resident and taxpayer of Preville I want the city to repair the local pool so that the
children and families may enjoy it. I have seen no action. Only excuses as why not to invest in
the future.

-- 
Regards,
 
Mathieu Parslow



De :
A :
Objet : Suggestion au sujet de la piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 10:11:07

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour a la direction générale,

Tel que suggéré lors de la soirée de consultation d'hier (9 nov)... Je vous fais part de ma
suggestion de rénover la piscine Préville avec un nouveau bassin de 25m (4 corridors) et que
la nouvelle installation soit chauffée de manière à prolonger la saison et augmenter la
fréquentation. Personne aime se baigner lorsque l'eau est à 70 F.
La petite pataugeoire à côté était fort appréciée des touts petits et elle le sera encore davantage
si l'eau n'est pas glaciale.

Un de mes concitoyens a mentionné lors de la consultation que la démographie de Preville
avait changé depuis qu'il habite le quartier (il y a 45 ans!).
Je ne vois pas en quoi la démographie devrait être un critère pour la réfection d'une piscine
puisque celle-ci pourra être utilisée par les citoyens de tout âge!
Mais si on pense vraiment que c'est à considéré, j'aimerais informer mon concitoyen que la
démographie de Préville a tellement changé.. que l'école Préville déborde au point ou le Centre
de Service Scolaire a dû faire un redécoupage et enverra des enfants de Préville à l'école à
Brossard!

Bonne journée,

Louis Desaulniers
100 de la Moselle
Saint-Lambert





 

Madame la Mairesse,

Madame la présidente du comité culture, loisirs et vie communautaire,

 
Ayant été en voyage au cours des trois dernières semaines, ce n'est qu'aujourd'hui que j'ai
trouvé le temps pour concevoir les éléments de ce message. 
 
Je compte intervenir ce soit pour y défendre l'implantation de terrains dédiés au pickleball. Je
le ferai à titre personnel en qualité de bénévole-coordinateur depuis plus de deux ans pour
l'organisation et la promotion de ce sport, particulièrement dans sa version extérieure au parc
Préville. J'ai discuté au préalable de ma proposition avec quelques adeptes, entre autres avec
Hanny Chung et Pascale Brière.
 
Ma proposition comporte un volet quant au sort de l'espace occupé par la piscine. Je propose
que l'espace soit réaffecté à l'aménagement d'un terrain de basketball. En hiver, cet espace
pourrait servir au patinage libre. 
 
Actuellement ces deux activités se succèdent sur une aire de 90 pieds de largeur comprise
entre les terrains de tennis et la patinoire servant à la fois au hockey et au pickleball. Or cette
aire conviendrait à l'aménagement de quatre terrains de pickleball orientés nord-sud à raison
de deux paires de terrains disposés côte à côte et bout à bout. Je vous réfère au croquis ci-
joint. La première paire occuperait une partie du terrain de basketball actuel. La seconde paire
occuperait l'autre partie de ce terrain et se prolongerait sur le terrain actuellement gazonné
jusqu'à la piste de course. Chaque paire couvrirait une surface de 64 pi de largeur par 64 pi de
longueur, soit deux terrains réglementaires de 20' x 44' séparés par trois bandes de 8' sur les
côtés et au centre et comprenant deux zones de 10' pour le service et la réception des coups
profonds. Une bande de 26 pi le long de la patinoire actuelle serait réservée à la circulation
des véhicules et des personnes, servant au passage des camions de service l'été et de
l'équipement d'arrosage et de déneigement de la patinoire l'hiver. Le croquis ci-joint, même
sous la forme d'un brouillon, permet de visualiser les aires occupées par les différentes
fonctions résultant de l'implantation proposée. Peut-être trouverez-vous l'occasion d'en
projeter la copie sur l'écran lors de mon intervention.
 
L'implantation des terrains de pickleball dans cette aire présenterait l'avantage d'obvier au
problème de la pollution sonore qu'engendre la pratique de ce sport dans les zones
résidentielles. Les terrains de pickleball seraient en effet suffisamment éloignés des résidences
de la rue du Poitou, d'autant plus que le chalet actuel servirait d'écran contre la propagation
du bruit dans cette direction. La pollution sonore constitue présentement une source
d'irritation et un frein à l'expansion de ce sport dans les villes. Des recherches sont en cours



aux États-Unis pour développer des raquettes et des balles qui atténueraient le bruit. Entre-
temps il faut tenir compte de ce problème dans le choix des lieux d'implantation de terrains
de pickleball.
 
Avec mes salutations cordiales,
Claude Morin,
302, rue Saint-Thomas
Saint-Lambert



De :
A :
Objet : Piscine de Préville
Date : 10 novembre 2023 10:05:21

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Merci de rénover notre piscine Préville afin que nos enfants puissent en profiter comme les
enfants des autres secteurs de notre ville.

Jacqueline Murray



De :
A :
Objet : Réfection Parc Préville
Date : 10 novembre 2023 09:57:49

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Salut la direction,

J'appuie la réfection du parc Préville.
Je crois aussi que vous devriez taxer davantage les gens avec des piscines à domicile, vu que
c'est de la surconsommation d'eau non essentielle (surtout avec une piscine publique pour se
rafraîchir).

Merci,

Victor Grenier



De :
A :
Objet : Piscine
Date : 10 novembre 2023 09:52:06

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour, j’aimerais que la piscine Preville soit réfectée car j’ai acheté ma maison en conséquence de ce service.
Merci Nicole Berger, 701 de Namur



De :
A :
Objet : Consultation sur le lot de 40m x 40m de l"emplacement de l"ancienne piscine Préville.
Date : 10 novembre 2023 09:52:05
Importance : Haute

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour Mr Pepin, et l'équipe de la direction générale,
 
J’ai suivi avec attention l’enregistrement de la séance de consultation qui a eu lieu hier soir au centre
multifonctionnel Hopper.
 
En premier lieu, je vous remercie d’avoir tenu cette consultation qui aurait dû avoir lieu bien plus
tôt.
 
Ensuite, je vous informe par le présent courriel que je soutien la très grande majorité des
intervenants de cette consultation et demande le maintient / la rénovation / la reconstruction de
la piscine Préville.
 
Je n’ai pas de piscine privée, je vais à la piscine pour nager, et quand nous avons acheté la proximité
de parcs et de la piscine ont été des critères de choix.
 
Depuis que nous sommes à Saint Lambert, les deux service de la ville que nous avons utilisé le plus
ont été la bibliothèque (enfin l’annexe Préville, qui a été fermée) et la piscine Préville.
 
Je vous demande donc de tout faire en votre pouvoir pour présenter une demande de
financement pour la reconstruction de cette piscine avant la date limite du 5 décembre, afin de
ne pas perdre 2 ans avant la prochaine tranche de financement.
 
Comme une telle demande a déjà été soumise pour la piscine Alexandra, je comprends qu’il s’agit
principalement d’un copier/coller avec ajustement des paramètres en relation avec le quartier
(présence d’une école, logements locatifs, population allophone…). Les demandes étant évaluées
selon les critères et non en fonction du premier arrivé, premier servi, il serait dommage de ne pas
présenter autant de demande que possible.
 
En espérant que que vous donnerez suite à cette demande et écouterez la volonté claire des
citoyens de Prévale et de Saint Lambert en ce qui concerne notre piscine: une réouverture.
 
Cordialement,
 
Pilar Ramirez Garcia
83 de la Moselle



De :
A :
Objet : Consultation parc Préville
Date : 10 novembre 2023 09:49:11

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour M Pépin,

Bienvenue a St-Lambert! Je n’ai pas pu être présente hier à 19h puisque j’ai un enfant en bas âge.

Lorsqu’on parle du carré de 40x40, je crois que la réfection de la piscine est primordiale. J’appuie également les
parents qui réclament de meilleurs installations pour les familles dans le parc au global. Ce parc a beaucoup de
potentiel, mais on n’y va que rarement parce qu’il n’est pas convivial.

Salutations,
Amanda Dos Santos, ing.,PMP
355 ave Wickham 



De :
A :
Objet : Réfection de la piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 09:49:04

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

J'ai assisté à la consultation publique sur le parc Préville, hier soir, le jeudi 9 novembre.

Je réitère ma suggestion de procéder à la réfection de la piscine de ce parc svp.

Faites en sorte que le processus démocratique porte fruit pour qu'on continue de croire que la
politique municipale est bel et bien au service des gens qui habitent le quartier.

Merci

Lisa Storti 
 

Envoyé de mon appareil Samsung de Bell via le réseau le plus vaste au pays.



De :
A :
Objet : Parc Préville et piscine
Date : 10 novembre 2023 09:47:35

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour Monsieur,

Suivant la séance de consultation d’hier, je réitère que notre famille souhaite la réfection de la piscine Préville.

Merci,
Karine Fleury
619 Av d’Isère



De :
A :
Cc :
Objet : Re: PISCINE PRÉVILLE -
Date : 10 novembre 2023 09:43:00

Bonjour,

A la consultation publique hier sur le parc Préville, on nous
a suggéré d'écrire un courriel au Directeur général pour
l'informer de nos suggestions pour le parc.

Je souhaite donc réitérer l’importance de faire la réfection
de la piscine de Préville.

Merci de l’attention que vous porterez à ma demande.

Suzanne Myrand 



De :
A :
Objet : Preville pool
Date : 10 novembre 2023 09:41:15

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

The outdoor pools in St. Lambert enhance the value of living here.  Please repair the pool and
keep it open.
Catherine Ascah Paquet
330 Av. Rivermere, Saint-Lambert, QC



De :
A :
Objet : Piscine préville
Date : 10 novembre 2023 09:38:41

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

La fermeture de la piscine Préville, privera des familles et des enfants de simples plaisirs peu
coûteux. Les chaleurs de l’été sont souvent insoutenables et la piscine et un lieu de appairant
et nécessaire.

CETTE PISCINE APPARTIENT AUX CITOYENS CONTRIBUABLES.



De :
A :
Objet : Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 09:35:55

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour, 

Je suis pour la RÉFECTION de la piscine Préville. 

Merci beaucoup, 

Tamara Virjan 





De :
A :
Objet : Parc Préville
Date : 10 novembre 2023 09:21:50

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

J’ai été résidente pendant plus de 13 ans dans le quartier Préville et sa piscine était un lieu
privilégié pour mes enfants et moi. Les enfants s’amusaient comme des fous avec leur amis
alors que les sachant sous surveillance, je pouvais espérer prendre un petit temps pour moi et
peut-être lire quelques pages d’un livre. On y allait régulièrement et les enfants en profitaient
aussi beaucoup après/pendant leur camp de jour.

Bien que j’habite maintenant le quartier du Parc Houde, les jeux d’eau n’y sont pas
rassembleur et en 2023, avec les chaleurs accablantes qui assomment la population, je trouve
extrêmement élitiste de ne pas penser à tous nos concitoyens de Préville qui habitent des
condos/appartements et n’ont pas accès à une piscine privée … 

Il est plus que temps de reconsidérer la réfection de la piscine et d’appliquer à toutes les
subventions possibles. Il faut avoir une vision pour le bien-être de la population et retirer notre
piscine ne devrait même pas être une option!

Cordialement,

Sophie-Anne Beaudry



De :
A :
Objet : Réfection de la piscine
Date : 10 novembre 2023 09:18:11

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,

Je souhaite la réfection de la piscine Préville.

Merci de tenir compte de l'opinion des citoyens!

Caroline Martel

Téléchargez 



De :
A :
Objet : Piscine du parc Préville
Date : 10 novembre 2023 09:16:01

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Je suis résident de Saint-Lambert depuis plus de 60 ans.
Je suis POUR la réfection complète de la piscine du parc Préville. 

Merci de m'avoir lu.

Jean-François Brault

Obtenir 



De :
A :
Objet : Suggestions
Date : 10 novembre 2023 09:10:57

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour ! 

Je suggère la réfection de la piscine Préville.

Cordialement,

Simone Mercadier Auclair 



De :
A :
Objet : Piscine Preville
Date : 10 novembre 2023 09:09:43

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Nous souhaitons la réfection de la piscine Préville.

Sent from my iPhone
Lizanne Lacroix



De :
A :
Objet : réfection de la piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 09:08:39

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour,
 
Je crois que la piscine de Préville est une installation qui est importante pour la population de Saint-
Lambert.
 
Avec le réchauffement, les résidents devraient avoir l’option de marcher pour aller se rafraichir au
lieu de considérer d’installer une piscine sur leurs terrains. Également, les programmes de camp de
jour d’été ont besoin d’une piscine pour les jeunes.
 
Merci de considérer des alternatives.
 

 



De :
A :
Objet : Preville Park Pool Renovation Request
Date : 10 novembre 2023 09:05:29

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

To Director General of Saint-Lambert,

I would like for the pool at Preville Park to be renovated.

Thank you,
Shona Jones
241 rue du Limousin, Saint-Lambert, QC J4S 1X5



De :

Objet : Suggestion parc Preville
Date : 10 novembre 2023 09:03:55

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour, 

Je propose la réfection de la piscine,  l'ajout d'arbres et de végétaux autour, d'un bloc sanitaire
et d'une belle salle communautaire vitrée et invitante pour les camps de jour et autres groupes
ou équipes. 

Merci. 
Julie-Catherine Mercadier 

Sent from my T-Mobile 5G Device
Envoyé à partir de 



De :
A :
Objet : Soutien pour la réfection de la piscine du parc Préville.
Date : 10 novembre 2023 09:03:14

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Monsieur le Directeur général,

Je me permets de vous écrire en tant que résident du quartier de Préville à Saint-Lambert pour exprimer mon soutien
ferme à la réfection de la piscine du Parc Préville.

La piscine Préville a toujours été plus qu’une simple infrastructure de loisir pour notre communauté. Elle représente
un lieu de rassemblement vital pour les familles, les jeunes et les aînés de notre quartier, favorisant non seulement la
santé physique mais aussi le lien social et le bien-être communautaire.

Je suis conscient des défis financiers et logistiques que représente la rénovation d’une telle infrastructure.
Cependant, je crois fermement que la réhabilitation de la piscine Préville est un investissement essentiel pour la
qualité de vie et l’attractivité de notre quartier. Une piscine rénovée répondrait non seulement aux besoins actuels
des résidents mais serait également un atout pour les générations futures.

La récente mobilisation citoyenne autour de ce sujet témoigne de l’importance que revêt ce lieu pour nous tous. Il ne
s’agit pas simplement de préserver une piscine, mais de maintenir un espace de vie communautaire dynamique et
accueillant.

Je vous remercie de prendre en considération l’avis et les souhaits des citoyens dans la planification future des
aménagements urbains, et j’espère sincèrement que notre voix sera entendue dans la décision concernant la réfection
de la piscine Préville.

Je vous prie d’agréer, Monsieur le Directeur général, l’expression de mes salutations distinguées.

Nicolas Mailloux
105 rue Du Poitou
Saint-Lambert



De :
A :
Objet : Consultation sur le lot de 40m x 40m de l"emplacement de l"ancienne piscine Préville.
Date : 10 novembre 2023 09:02:37

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour Mr Pepin, et l'équipe de la direction générale,

J’ai suivi avec attention l’enregistrement de la séance de consultation qui a eu lieu hier soir au
centre multifonctionnel Hopper.

En premier lieu, je vous remercie d’avoir tenu cette consultation qui aurait dû avoir lieu bien
plus tôt.

Ensuite, je vous informe par le présent courriel que je soutien la très grande majorité des
intervenants de cette consultation et demande le maintient / la rénovation / la
reconstruction de la piscine Préville.

Je n’ai pas de piscine privée, je vais à la piscine pour nager, et quand nous avons acheté la
proximité de parcs et de la piscine ont été des critères de choix.

Depuis que nous sommes à Saint Lambert, les deux service de la ville que nous avons utilisé le
plus ont été la bibliothèque (enfin l’annexe Préville, qui a été fermée) et la piscine Préville.

Je vous demande donc de tout faire en votre pouvoir pour présenter une demande de
financement pour la reconstruction de cette piscine avant la date limite du 5 décembre, afin de
ne pas perdre 2 ans avant la prochaine tranche de financement.

Comme une telle demande a déjà été soumise pour la piscine Alexandra, je comprends qu’il
s’agit principalement d’un copier/coller avec ajustement des paramètres en relation avec le
quartier (présence d’une école, logements locatifs, population allophone…). Les demandes
étant évaluées selon les critères et non en fonction du premier arrivé, premier servi, il serait
dommage de ne pas présenter autant de demande que possible.

En espérant que que vous donnerez suite à cette demande et écouterez la volonté claire des
citoyens de Prévale et de Saint Lambert en ce qui concerne notre piscine: une réouverture.

Cordialement,

Jean-Philippe Jung
83 de la Moselle



De :
A :
Objet : Suggestion pour le parc préville
Date : 10 novembre 2023 08:54:47

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Monsieur le Directeur Général,

A la suite de la consultation publique hier pour le parc Préville, je suggère la réfection
de la piscine Préville. 

Merci de tenir compte de mon opinion.

Cordialement,
Isabelle Dauby





 



De :
A :
Objet : Refection de la piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 08:50:16

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

En tant que résidente de Saint-Lambert, je demande la réfection de la piscine au Parc de Préville.

Merci

Sent from my iPhone



De :
A :
Objet : Piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 08:00:39

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

bonjour,

Je soutiens le maintien de la pudicités et Preville. Quand nous sommes arrivés dans le quartier y a une quinzaine
d’année, Preville était vivant et en santé. Clear désolant de voir l’abandon de ce côté de la ville.
Dej la bibliothèque, mais il faut demander des subventions et rénove cette piscine.

Merci de prendre en considération plusieurs citoyens payeurs de taxes tristes et fâchés de ces décisions.

Merci
Geneviève Després

Envoyé de mon iPhone



De :
A :
Objet : Demande de maintien de la piscine Préville
Date : 10 novembre 2023 07:19:22

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Je vous écris afin de vous communiquer mon soutien aux mesures de financement nécessaires à la réfection de la
Piscine Préville, que je considère un service essentiel pour la communauté.

Merci de me lire.

Cordialement,

Valérie de Courville Nicol
308 avenue Rivermere
Saint-Lambert



De :
A :
Objet : Parc Préville - Consultation publique
Date : 9 novembre 2023 23:01:37

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Bonjour, je crois qu'il est de mon devoir de citoyen de vous transmettre mon opinion en
rapport avec le Parc Préville, afin qu'elle soit ajoutée au mémoire de la consultation citoyenne.

Lorsque ma conjointe et moi avons découvert le quartier en 2008, nous sommes tombés sous
le charme.
Des arbres matures, des gens qui marchent dans la rue, le parc, l'école, la bibliothèque.

Nous avons acheté une maison sur la rue du Poitou et la présence d'une piscine
communautaire à proximité était un élément capital dans notre décision. 
Au lieu de nous creuser une piscine, l'argent économisé a plutôt été investi dans un système
géothermique pour remplacer la fournaise polluante, au mazout.
Nous avons gardé notre terrain en totalité et y avons planté depuis 8 arbres et y cultivons de
nombreux légumes l'été
Au-delà de ma petite expérience très individuelle, je crois que la piscine peut avoir un vrai
impact positif sur l'écologie du quartier, à long terme.
Ne serait-ce qu'en tenant compte des millions de litres d'eau gaspillés chaque année.

Peu après notre arrivée, nous avons eu deux filles.
Elles ont d'abord fréquenté la bibliothèque pour enfants, un rendez-vous hebdomadaire assidu.
Ensuite les jeux du parc, suivi de la piscine durant les camps de jours l'été.

Moi j'y allais souvent pour me rafraîchir et faire des mots fléchés à l'ombre des arbres.
L'ambiance était vraiment agréable.

La suite logique aurait été que mes filles deviennent bénévoles à la bibliothèque, sauveteuses à
la piscine ou monitrices de camp de jour.
Or, plus rien de cela n'existe.

Jadis, nous n'avions aucune crainte quand les filles nous disaient "On part se baigner!".
C'est différent aujourd'hui, on doit demander "Chez qui ? Est-ce que des responsables seront là
pour vous surveiller ?"
Les noyades qui se produisent en piscine résidentielle, même sous supervision, sont trop
fréquentes.

Ma conjointe et moi payons au total 560$ par année pour pouvoir aller nager à Boucherville.
C'est la seule façon pour nous de pouvoir nager sans contrainte, quand nous le pouvons et
voulons.
Nous y côtoyons beaucoup de voisins et concitoyens lambertois 
Quand l'offre est là, les gens viennent. Nous en sommes la preuve.

De la même façon, je crois que plusieurs familles du quartier accepteraient elles aussi de payer



un abonnement saisonnier pour avoir accès à une belle piscine et participer au financement de
son entretien.

La pub de saucisse Hygrade disait "Plus de gens en mangent parce qu’elle est plus fraîche; elle
est plus fraîche parce que plus de gens en mangent".
Il faut voir la situation de la piscine de la même façon et aspirer à dire "Plus de gens la
fréquentent parce qu'elle est invitante, propre et animée. Elle est invitante, propre et animée
parce que plus de gens la fréquentent."

Merci de faire des études et analyses réfléchies avant de prendre une décision.
C'est beaucoup plus qu'une simple histoire comptable.

Laurent, Geneviève et leurs deux filles Liliane et Maude







 
3)  un parc à chiens est vraiment dû à Preville. Dans le Parc pas De Calais, il y a un vaste terrain vert.
Pourrions-nous placer un parc à chiens avec des horaires plus restreints pour accommoder le
voisinage? 
 
merci
Sandra Morellato 







De :
A :
Objet : Réfection de la piscine Préville
Date : 20 novembre 2023 17:19:27

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Je souhaite la réfection de la piscine du parc Préville, nous sommes des
personnes du 3e âge et nous apprécions nos baignades quotidiennes vers 5/6hre
pm.
Il  y avait aussi beaucoup de personnes qui en profitaient de la piscine au retour
du travail. 
Vos statistiques sont faux, les jeunes nous regardaient pas en rentrant, ils
étaient sur le cellulaire. Donc les présences n’étaient pas prises du tout.

Merci,

Lise Latrémouille
378 rue d’Orléans
Saint-Lambert, Québec





Sent: Thursday, November 9, 2023 12:47:38 PM
To: Mairie Saint-Lambert ; Bourgoin, Julie 

Subject: réunion Préville -- proposition pickleball

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le
contenu est sûr*

Madame la Mairesse,

Madame la présidente du comité culture, loisirs et vie communautaire,

Ayant été en voyage au cours des trois dernières semaines, ce n'est qu'aujourd'hui que j'ai
trouvé le temps pour concevoir les éléments de ce message. 

Je compte intervenir ce soit pour y défendre l'implantation de terrains dédiés au pickleball. Je
le ferai à titre personnel en qualité de bénévole-coordinateur depuis plus de deux ans pour
l'organisation et la promotion de ce sport, particulièrement dans sa version extérieure au parc
Préville. J'ai discuté au préalable de ma proposition avec quelques adeptes, entre autres avec
Hanny Chung et Pascale Brière.

Ma proposition comporte un volet quant au sort de l'espace occupé par la piscine. Je propose
que l'espace soit réaffecté à l'aménagement d'un terrain de basketball. En hiver, cet espace
pourrait servir au patinage libre. 

Actuellement ces deux activités se succèdent sur une aire de 90 pieds de largeur comprise
entre les terrains de tennis et la patinoire servant à la fois au hockey et au pickleball. Or cette
aire conviendrait à l'aménagement de quatre terrains de pickleball orientés nord-sud à raison
de deux paires de terrains disposés côte à côte et bout à bout. Je vous réfère au croquis ci-
joint. La première paire occuperait une partie du terrain de basketball actuel. La seconde paire
occuperait l'autre partie de ce terrain et se prolongerait sur le terrain actuellement gazonné
jusqu'à la piste de course. Chaque paire couvrirait une surface de 64 pi de largeur par 64 pi de
longueur, soit deux terrains réglementaires de 20' x 44' séparés par trois bandes de 8' sur les
côtés et au centre et comprenant deux zones de 10' pour le service et la réception des coups
profonds. Une bande de 26 pi le long de la patinoire actuelle serait réservée à la circulation
des véhicules et des personnes, servant au passage des camions de service l'été et de
l'équipement d'arrosage et de déneigement de la patinoire l'hiver. Le croquis ci-joint, même
sous la forme d'un brouillon, permet de visualiser les aires occupées par les différentes
fonctions résultant de l'implantation proposée. Peut-être trouverez-vous l'occasion d'en
projeter la copie sur l'écran lors de mon intervention.



L'implantation des terrains de pickleball dans cette aire présenterait l'avantage d'obvier au
problème de la pollution sonore qu'engendre la pratique de ce sport dans les zones
résidentielles. Les terrains de pickleball seraient en effet suffisamment éloignés des résidences
de la rue du Poitou, d'autant plus que le chalet actuel servirait d'écran contre la propagation
du bruit dans cette direction. La pollution sonore constitue présentement une source
d'irritation et un frein à l'expansion de ce sport dans les villes. Des recherches sont en cours
aux États-Unis pour développer des raquettes et des balles qui atténueraient le bruit. Entre-
temps il faut tenir compte de ce problème dans le choix des lieux d'implantation de terrains
de pickleball.

Avec mes salutations cordiales,
Claude Morin,
302, rue Saint-Thomas
Saint-Lambert



De :

Objet : TR: Parc Préville
Date : 23 novembre 2023 16:23:00

Début du message transféré :

De: 

Date: 13 novembre 2023 à 15:41:33 HNE
À: 

Objet: TR : Parc Préville

 PVI

Début du message transféré :

De: Annie Gagnon 
Date: 12 novembre 2023 à 07:46:28 HNE
À: "Lamoureux-Salvas, Alexandrine" 

Objet: Parc Préville

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas
sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Bonjour Madame,
Je me présente, Annie Gagnon, mère de 2 enfants de 10 et 13 ans et
grands sportifs.  

Je n'ai pas pu assister à la consultation publique pour le Parc Préville,
mais j'aimerais soulever les points suivants: 

1. Premièrement, j'espère que le conseil municipal prendra en
compte les besoins de la population de St-Lambert, en particulier
ceux de Préville. Je vous encourage fortement à soumettre une
demande de subvention pour la rénovation de la piscine Préville
d'ici le 5 décembre. Cette piscine est essentielle pour notre



communauté, en particulier pour les résidents moins favorisés de
notre quartier, tels que les nouveaux arrivants.  Notre famille y a
passé de nombreuses heures de plaisir, mais SURTOUT, mes
enfants y ont appris à nager et s’y sont amusés pendant les
camps d’été.  

2. Deuxièmement, je suggère de considérer la rénovation du terrain
de soccer Préville avec une surface synthétique. Mes deux
enfants sont des joueurs de soccer et ont commencé leur
parcours sportif au Parc Préville lorsqu’ils étaient petits.  Nous
sommes conscients que l'ASSL manque de terrains, ce qui a un
impact sérieux sur les joueurs compétitifs qui ne peuvent pas
s'entraîner sur la bonne surface aussi souvent que les équipes
adverses.  Je vous épargne les commentaires de mes enfants sur
les surfaces de Dulwich, Préville et PVM2: la vérité sort de la
bouche des enfants \pré-ados et c’est un peu gênant.

3. Finalement, comme Saint-Lambert est une ville disant vouloir
prioriser le mode actif et le développement durable, il faut, pour
avoir une vision long-terme, se doter des moyens pour y
parvenir.  Les subventions sont de tels moyens: car un mode
actif, c’est plus que se déplacer à pied ou à vélo, c’est aussi
bénéficier d’installations adéquates et dont nous pouvons être
fiers; en ce moment, le mode actif est de peu d’utilité pour se
rendre à certaines installations sportives, surtout si ces
installations sont non-disponibles (ASSL qui manque de terrains),
inexistantes (piscine Préville) ou inadéquates (Dulwich, PVM2 ou
Préville, naturel-synthétique).  Nous devons conduire vers
Varennes, Longueuil ou Brossard pour certaines pratiques de
soccer, alors que les enfants pourraient activement se rendre en
vélo aux pratiques sur le territoire de St-Lambert.

J'espère que vous adopterez une approche de consultation et d'écoute
et trouverez des solutions concrètes à ces préoccupations, mais surtout
que nous passions des mots aux actes en nous donnant les moyens de
nos ambitions.

Bien à vous,

Annie Gagnon
119 de Picardie
Saint-Lambert 





Hey Julie,

Not sure what the direction is for the Preville park.  I assume you guys have your hands full.

In any case, feel free to share the following with whoever.

Pool:

Think we need one for the area (it was used quite a bit)
You can charge for non residents
It doesn't need to be deep (no more diving boards)

Tennis

Always in use
Pump Track

I'm biased
Think Preville would be a great spot for one made of dirt (in the valley)
If a paved one is preferred, Seaway would be better (right where that huge dirt pile is now)
Definitely benefits kids to develop skills (i.e. confidence) and make them more aware of
vehicular behavior (i.e. the beginning of driving skills)

Lawn bowling

Never see anyone there
Buildings

There are 2 side by side (unnecessary)
If the pool is retained, the hockey shelter should double as the pool building (lockers,
bathrooms, etc)
That place would be great for the same use as the old post office in the village (art, pop up
shop, one off exhibitions)

Artificial turf

Not a fan
Don't think a multi thousand dollar project is necessary to repair roughly 300 sq ft of dirt
patches (50 sq area in front of 6 different goals)
Just implement a proper watering schedule (and block off those sections in the spring)

Suggestion (lacks analysis, I know)

Put a shallower pool (heats up faster also)
Fix the tennis (maybe even add a court where the lawn bowling is)
Make a dirt pump track in the valley (use the topography!)
Just water the soccer field where necessary
Pay animators to run clinics for different sports in the parks (ultimate, flag football, soccer
(not the organised version), etc)
Organise house leagues (pickup style) so kids can just play.  And not have to commit to a crazy



schedule.
Happy to discuss,

Dan

Daniel Fontaine

 

On Mon, Oct 23, 2023 at 3:25 PM Daniel Fontaine  wrote:

thank you!

Daniel Fontaine

 

On Mon, Oct 23, 2023 at 3:19 PM Bourgoin, Julie  wrote:

Dan, are you aware that there will be a public consultation on Preville park by the city, to be
held November 9th at 7PM at 81 Hooper? 

If you and your neighbors have any requests or ideas for the park (PUMP TRACK :)), please plan
to be there.

I am always worried people don’t check the city’s newsletters or social media…

Sincerely,
Julie

Sent from 

From: Daniel Fontaine 
Sent: Tuesday, February 21, 2023 10:35:43 AM
To: Bourgoin, Julie 
Subject: pump track

*Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir
que le contenu est sûr*



Hey Julie,

Just as an FYI.  I don't know if this is in the cards but if it is, might be worth having someone
from the city go to this.

Have a good one,

Dan

Daniel Fontaine
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De :

Objet : Consultation pour le parc Préville
Date : 17 novembre 2023 10:47:39
Pièces jointes :

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour, 
Je vous retourne en pièce jointe une copie écrite de ma présentation lors de la soirée du 9
novembre avec quelques liens en rapport avec le sujet.Dans un contexte de changements
climatiques qui se répercutent en milieu urbain, beaucoup de villes peinent à maintenir des
actifs vieillissants et  très coûteux .Des choix différents et possiblement plus conviviaux et
plus écologiques se mettent en branle  et nous pouvons en faire partie d'autant plus que nous
avons un plan de développement durable pour soutenir ces choix.
Merci encore
Je vous salue
Claudette Gagnon
126 d'Alsace
Saint-Lambert



Pour un aménagement vivant au parc Préville 

Bonsoir,  

Je me présente :Claudete Gagnon ,126 d’Alsace, Saint-Lambert 

Je vous fait suivre ce document que j’ai présenté à la consultation du 9 novembre en y ajoutant 
quelques éléments en annexe. 

Je suis venue à cete consulta�on publique dans le but de vous faire un plaidoyer pour la 
biodiversité dans le parc Préville .Ce parc est dans son état actuel 100% dédié à une offre 
spor�ve ou de mobilier de jeux comme vous le savez. 

Dans l’op�que ou la piscine de Préville serait remplacé, il serait opportun de considérer de 
profiter de cet emplacement  pour proposer un aménagement plus vivant. . Je pense que 
l’emplacement est idéal pour en faire des parcelles de plantes comes�bles, pe�ts fruits  et 
plantes florales Ce pourrait être aussi adjacent ou complémentaire à quelques jeux d’eau ce qui 
offrirait une offre rafraichissante aux enfants. 

Je vous présente ici quatre argument à l’appui :  

Premier argument :  Bien peu de parc offre un coin détente pour  profiter de quelques îlots de 
plantes, simplement avec quelques chaises ou bancs pour jaser ou  regarder la nature. Tel que 
par exemple le parc Saint-Denis ou le parc du Limousin. 

Second  argument est que de par la  proximité avec l’école Préville et la quan�té de personnes 
résidents en logement dans le secteur ouest de Simard qui seraient possiblement heureux de 
par�ciper avec leurs enfants ou d’autres voisins à la créa�on d’un jardin collec�f. Ce pourrait être 
un espace convivial, de rapprochement inclusif , souple, ludique, éduca�f..  

Troisième argument :  Non gaspillage d’eau : on pourrait même se servir de l’eau récupéré des 
jeux d’eau pour faire l’arrosage des parcelles; ce qui ferait de ce coin de parc , une aire 
écologique à tous points de vue. 

Quatrième argument  

 

: Op�on peu dispendieuse à metre en place et à entretenir. Au contraire, sur un modèle de 
volontariat , aide de divers organismes communautaires et de par�cipa�on occasionnelle des 
élèves,ce parc en aurait une valeur ajoutée car il devient ainsi un coin parc offert à sa 
communauté impliquée dans sa créa�on et sa valorisa�on. . Pourquoi ne pas s’inspirer de 
l’ancien ruisseau ce qui donne une iden�té très forte à ce coin de parc? Il reste une rare trace de 
cete ancienne nature que l’on a urbanisé complètement à Saint-Lambert. Dans l’état actuel de la 
perte globale de biodiversité, on a besoin de retrouver un contact avec nos racines en se 
redonnant un pe�t espace de vie dans nos cœurs et dans nos entourages. 

 

Je remercie la ville de nous offrir la possibilité de s’exprimer et les gens présents pour leurs 
écoutes , je serai disponible et volontaire pour par�ciper avec plaisir dans ce projet. 



 

  

 

 



De :

Objet : Rénovation de la piscine du Parc Préville
Date : 17 novembre 2023 15:34:08
Pièces jointes :

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de savoir que le contenu est sûr*

Chers élus et directeur général,
Bonjour,

Au nom des résidents de Préville, je tiens à vous remercier d'avoir consulté la population sur la question du parc Préville et de sa piscine. Je vous invite à lire tous les commentaires associés aux deux
pétitions pour la sauvegarde de la piscine, afin de comprendre l'importance de cet équipement municipal pour les résidents de notre quartier.  En particulier, je relève les éléments suivants en faveur
du maintien de la piscine de Préville :

. la proximité : Le Parc Alexandra est situé à plus qu’un kilomètre de ma résidence sur de Touraine, et 2 km pour les gens de l'autre côté du Boul. Simard.  Je n'avais pas de voiture quand mes enfants
étaient jeunes. Le parc Préville était assez loin pour mes enfants!  
. l'importance des cours de natation : (un enfant s'est noyé sur l’avenue de Normandie en 2022). Tout le monde (à partir de 4 ans) doit savoir nager.
. la socialisation des enfants et des familles : la piscine est un lieu de rencontre.
. le réchauffement climatique : une réalité que nous ne pouvons plus ignorer.
. les camps de jour associés à une piscine : Le Parc Alexandra n'a pas de bâtiment adéquat pour un camp de jour. L'école Préville est très bien située pour un camp de jour au Parc Préville.

Je pense qu'il est encore possible de demander des subventions provinciales pour la rénovation.

Je vous envoie une carte montrant la répartition spatiale des parcs du quartier. Ce serait même plus logique de localiser une piscine au Parc Préville qu’au Parc Alexandra! 

On voit que les gens de Préville, surtout ceux qui habitent entre le boulevard Simard et Brossard, ne sont pas bien desservis. Ces résidents marchent beaucoup parce qu'ils n'ont pas de voiture.  Je
pense qu'il est faux et désobligeant de dire que la plupart des gens de Préville ont une piscine.  En plus, les jeunes familles pensent qu'il est dangereux d'avoir une piscine dans leur cour.

Je me demande si Préville aurait accepté de fusionner avec Saint-Lambert (1969) si les citoyens avaient su qu'ils perdraient leur bibliothèque et leur piscine. Nous n'avons pas d'équipements
municipaux, pas d'église. L’hôtel de ville était démolie.

J'invite les conseillers municipaux des quartiers 1, 2 et 3 à écouter leurs citoyens.

Je vous remercie à l'avance de trouver une solution pour sauver cette piscine.

Jill Lacoursière
125 av. de Touraine



De :
A :
Objet : Piscine du Parc Préville
Date : 19 novembre 2023 07:25:40

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Monsieur le Directeur général,

La présente fait suite à la séance de consultation publique du 9 novembre 2023 portant sur
l'avenir de la piscine du Parc Préville.

Nous sommes citoyens et payeurs de taxes à Saint-Lambert depuis 14 ans. Nous demeurons à
proximité du Parc Préville. Nous avons de jeunes enfants et étions des utilisateurs réguliers de
la piscine Préville avant sa fermeture. 

Le climat se réchauffe et entraîne des étés de plus en plus chauds. Les dimensions de notre
terrain ne nous permettent pas d'avoir une piscine privée.

Pour ces raisons, nous demandons la remise en service de la piscine du Parc Préville.

Merci.

Salutations,

Martin Laflamme
721, rue De Namur
Saint-Lambert, Qc





Je déplore de plus que nous payons des taxes très élevées pour très peu de services en retour.
Nous devons nous déplacer pour tout, ou presque. La ville nous offre peu de services de
proximité, bien sûr depuis la fermeture de la bibliothèque mais encore plus depuis la
fermeture de la piscine Préville.

La vie communautaire est en train de disparaître dans le secteur Préville. (Mais a-t-elle déjà
existé dans les secteurs mentionnés ici? Disons que c'est un concept fragile. On se dit:
"Sommes-nous Brossard ou nous sommes bien à Saint-Lambert?") La piscine nous permettait
de croire qu'on faisait vraiment partie de cette ville, on s'identifiait au parc Préville et sa
piscine, qui est essentielle au rayonnement du parc et au maintien du sentiment
d'appartenance des citoyens envers ce quartier. La piscine représente une plus-value pour nos
propriétés. 

Finalement, avec les changements climatiques qui s'accélèrent, la sauvegarde de l'intégralité
de nos parcs et de leurs installations est primordiale. Selon moi, il est totalement
irresponsable, en 2023, de vouloir charcuter un parc.

Pour toutes ces raisons, je vous demande de considérer la réfection de la piscine Préville car
c'est une option viable et valable. Je vous demande également de proposer au Conseil de
procéder aux demandes de subventions qui permettraient la reconstruction de la piscine. Il
faut au moins tenter d'aller chercher les subventions, puisque c'est là le souhait de milliers de
résidents. 

J'espère que ces arguments sauront vous convaincre de la pertinence, pour la ville, de
conserver cette installation.

Bien cordialement,

Marie-Hélène Bernard et famille



De :
A :
Objet : réfection de la piscine Préville
Date : 19 novembre 2023 21:56:19

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Nous sommes une famille de 4, avec deux enfants de 4 et 7 ans, qui habitons dans le secteur
Préville depuis 2018. 

Nous avons acheté notre maison à cause de son emplacement près de l'école, des terrains de
tennis, terrains de soccer, terrains de basketball, modules de jeux et de la piscine Préville.
Nous avons choisi une maison sans piscine parce qu'il y avait une piscine tout près. 

Nous avons pu profiter de la piscine à toutes les années où elle était ouverte incluant les
années de covid et même lorsqu'il y avait des bris et que l'eau était toujours froide. 

C'était un bon endroit de loisirs avec des voisins, surtout pour les enfants. Nous pouvions y
marcher et joindre nos amis là-bas. 

Notre plus grand garçon fréquente l'école et ça fait 2 étés qu'il doit aller aux camps de jours.
C'est très dommage qu'il n'y a plus de piscine dans le secteur parce qu'assurément plusieurs
enfants auraient pu en profiter. 

Nous croyons que c'est un atout pour le secteur et espèrons qu'il y aura réfection de la piscine
Préville. 

Merci,
Nam, Karen, Rafael et Felix. 



De :
A :
Objet : Re: Suggestions pour le parc Préville
Date : 20 novembre 2023 09:09:22
Pièces jointes :

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour à nouveau,

Une erreur s'est glissée dans le fichier PDF précédent envoyé dimanche 19 novembre.

Veuillez svp considérer la version 2, ci-jointe, du document corrigé.

Cordialement,

Catherine Duprey

De : Catherine Duprey
Envoyé : 19 novembre 2023 23:30
À :  
Objet : Suggestions pour le parc Préville

Bonjour M. Pépin,

D'abord, permettez-moi de vous souhaiter la bienvenue à Saint-Lambert.

Vous trouverez, ci-joint, un fichier PDF dans lequel je présente quelques suggestions
relativement à l'amélioration du parc Préville. 

Le 9 novembre 2023, j’ai assisté à la séance de consultation publique concernant le parc
Préville. Toutefois, je tiens à partager ma déception à l’égard de celle-ci (ce sont des
critiques constructives générales qui ne visent pas les fonctionnaires municipaux).

D’abord, l’objectif initial annoncé laissait entendre que la séance allait porter sur le parc
Préville dans son intégralité alors que l’objectif présenté lors de la séance ciblait
exclusivement l’espace de la piscine actuelle. En outre, les citoyens ont été conviés à une
consultation alors que la décision était déjà prise relativement à la piscine Préville. 

Par ailleurs, il aurait été souhaitable que les citoyens puissent être informés du montant du
budget que la Ville souhaite allouer au parc Préville (coûts projets et coûts opérationnels)
afin de mieux les guider dans la démarche consultative. Enfin, j'ai trouvé que le travail de
supervision effectué par la personne modératrice n’encourageait pas toujours un climat



d’ouverture et de respect (ton employé, tour de parole inégal, etc.).

Merci pour votre travail et bonne journée,
Catherine Duprey



Vous trouverez, ci-dessous, mes suggestions pour l’amélioration du parc Préville en lien avec
la consultation du 9 novembre 2023 à laquelle j’ai assisté.

1. Réserver la patinoire pour un usage exclusif du hockey (été/hiver)

● En été, la patinoire permanente du parc Préville est le seul espace à
Saint-Lambert permettant aux jeunes hockeyeurs de pratiquer leur sport dans
un environnement sécuritaire à l’abri des voitures (en référence au jeu de rue).

● Le partage actuel de la patinoire permanente avec la pratique du pickleball ne
convient pas.

○ D’abord, les plages horaires réservées pour le pickleball (en journée et
en fin de semaine) limitent les possibilités pour les jeunes hockeyeurs
qui souhaitent s’adonner à leur sport.

○ En outre, le partage de la patinoire permanente ne se fait pas toujours
de manière harmonieuse. En effet, nous avons été nous-mêmes
témoins de l’impatience manifestée par des joueurs de pickeball à
l’égard de jeunes hockeyeurs.

( )

2) Asphalter l’anneau autour des terrains de soccer

● Pour permettre les balades en patins à roues alignées l’été;

● Pour faciliter le déneigement d’un sentier l’hiver pour les écoliers afin d’offrir une
alternative sécuritaire et sans voiture pour les jeunes qui marchent sur la rue de
Lorraine le matin.

○ Il faudrait toutefois veiller à conserver l’anneau de glace que nous aimons.



3) Élargir les plages horaires du bloc sanitaire

● L’accès aux blocs sanitaires est un enjeu à Saint-Lambert. Celui du parc Préville ne fait
pas exception.

● Considérant l’accès très limité aux blocs sanitaires, l’option qui s’offre souvent aux
parents de jeunes enfants (aussi aux femmes enceintes, etc.) est d’utiliser la voiture
pour aller au parc afin de pouvoir revenir rapidement à la maison. C’est désolant.

4) Mettre en place des stratégies pour faire du parc Préville un lieu de rassemblement de
notre communauté

● Préville est un secteur exocentrique situé à plus de 3 km du centre-ville de
Saint-Lambert et à la limite des frontières avec la ville de Brossard.

● De ce fait, nous jugeons qu’il serait souhaitable de décentraliser, à l’occasion, certaines
activités afin de rejoindre la communauté des districts 1-2 (ex. édition spéciale du
marché public, parade de Noël dans les rues, activités thématiques, etc.).

5) Embellir le parc

● Procéder à la plantation d’arbres, d’arbustes et de plantes.

( )

● Créer une ambiance féérique avec un sentier glacé illuminé.



6) Procéder à la réfection de la piscine en améliorant l’expérience pour les utilisateurs (ex.
animations diverses, cours variés pour tous, température adéquate de l’eau, mobilier
actualisé, etc.).

● Le parc Préville représente le coeur du secteur Préville (district 1, district 2 et la moitié
du district 3) et de sa communauté.

● Le parc Préville est le 3e parc en importance à Saint-Lambert en termes de superficie
(après le parc de la Voie Maritime et le parc l’Espérance).



(Plan directeur des parcs et espaces verts, 2021)

● Le rayon de desserte du parc Préville est de 800m (Plan directeur des parcs et
espaces verts, 2021).

● À trois, les piscines des parcs Préville, Alexandra et de la Voie maritime réussissent à
desservir presque l’intégralité de notre municipalité (voir les rayons de desserte - Plan
directeur des parcs et espaces verts, 2021).





● Les données suivantes n’ont pas été présentées pour appuyer la décision de prioriser
la piscine Alexandra au détriment de la piscine Préville (veuillez comprendre que la
fermeture de la piscine Alexandra n’est également pas souhaitée) :

○ Nombre de résidents par secteur;
○ Nombre de piscines par secteur;
○ Statut socioéconomique des résidents;
○ Distance à parcourir entre les immeubles résidentiels et les piscines (ex. la

piscine Alexandra est située à une distance de 3km pour les résidents du
secteur de l’avenue d’Isère et de la rue de Namur alors que la piscine Préville
est située à 1,5 km pour les résidents du parc Alexandra qui sont aussi situés à
proximité de la piscine de la Voie Maritime).

● Même si des citoyens possèdent une piscine à domicile, une piscine municipale de
proximité permet :

○ d’accueillir les camps de jour;
○ d’offrir des cours divers et des animations thématiques;
○ de servir de lieu de rencontre pour les jeunes (8 ans et +) qui ne fréquentent

pas les camps de jour, et ce, dans un environnement sécuritaire (tous les
jeunes ne fréquentent pas les camps de jour et tous les parents ne sont pas
disponibles pour surveiller les enfants baigneurs);

○ de permettre les échanges entre les membres de la communauté.

● Le taux de fréquentation utilisé pour appuyer la décision ne prend pas en
considération la désuétude de la piscine avant sa fermeture ainsi que l’abandon déjà
amorcé de ses installations par la municipalité (nous pouvons en témoigner).

● La piscine du parc Préville, tout comme la piscine du parc Alexandra, est admissible à
des subventions.

● Le redressement des finances de la ville de Saint-Lambert ne peut pas se faire
uniquement au détriment d’une partie de ses citoyens (actuellement, il semble y avoir
un choix délibéré de ne pas soumettre les deux projets au programme de subvention
gouvernemental).

Cat����ne Dup���
citoyenne du district 2 à Saint-Lambert
maman de trois enfants (1 an, 10 ans, 13 ans)





De :
A :
Objet : TR : Consultation sur le parc Préville
Date : 20 novembre 2023 14:10:56

ATTENTION: *Ce courriel provient de sources externes, ne cliquez pas sur les liens à moins de
savoir que le contenu est sûr*

Bonjour,

Comme j'habite près du parc Préville, mais que je n'ai pu être présente à la consultation en
personne, je souhaite vous transmettre mes commentaires par courriel.

Je constate qu'il y a très peu d'espace naturel à St-Lambert.  Nous avons des parcs, mais ceux-
ci sont essentiellement en gazon ou en surfaces synthétiques.  Rien pour favoriser la
biodiversité!

Nous avons beaucoup d'installations sportives, mais trop peu d'endroit où les citoyens amant
de la nature peuvent se rendre pour en profiter.

Des efforts louables sont faits pour planter des arbres, et je l'apprécie.  Toutefois, il faudrait
aussi penser à planter des arbustes et des fleurs indigènes pour soutenir les butineurs et notre
faune urbaine.  Il faut des végétaux à différents étages, si je puis dire, pour favoriser la
biodiversité. Un projet a été entrepris cet été au Limousin, mais il en faut plus.

Par conséquent,  comme nous avons si peu d'espace naturel à St-Lambert, je suggère que
l'espace occupé par la piscine Préville en devienne un.  Qu'on y plante des arbustes et des
plantes à fleurs indigènes! Cet aménagement serait peu coûteux à réaliser et la ville pourrait
compter sur la participation des citoyens, dont ceux qui sont membres du réseau éco-
citoyen.  

Cet espace demanderait peu d'entretien, puisque l'idée, c'est de laisser la nature s'y installer. 
Les citoyens pourront s'occuper du minimum d'entretien requis.

En espérant que ce projet favorable à la biodiversité pourra voir le jour, je vous remercie de
cette consultation.

Manon Dubé
131, D'Alsace, St-Lambert
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